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ГЛАВНОЕ

Кудрово начал принимать гостей 
с самого утра. На улицах развернулась 
выставка-ярмарка народных промыс-
лов и сельхозпродукции, а из палаток 
Гастрономического фестиваля доно-
сились невероятные ароматы, которые 
так и манили что-нибудь попробовать.

На территории парка «Оккервиль» 
самых активных гостей праздника жда-
ли все 33 удовольствия: сеансы игры 
в шахматы и шашки, музыкальная за-
рядка, мастер-классы, игры в гольф 
и городки, веселые старты для спортив-
ных ленинградских семей. А развлека-
ли зрителей с главной сцены любимые 
всеми артисты: Василий Герелло, Роди-
он Газманов, Татьяна Буланова, Алексей 
Чумаков и Юлианна Караулова, а также 
группа «Кватро» и хедлайнер сегодняш-
него вечера – Uma2rman.

Долгожданным подарком для мест-
ных жителей стало открытие отделе-
ния полиции, которое расположилось 
на Европейском проспекте.

2024 год был объявлен Влади-
миром Путиным Годом семьи. Такое 

День рождения Ленинградской 
области принял один из самых 
молодых городов региона

Город Кудрово в 2024 году отмечает шестилетие со дня образо-
вания. И именно здесь 3 августа отгремел самый главный празд-
ник 47 региона: 97-й День рождения Ленинградской области. 

решение было принято, чтобы сохра-
нить и преумножить традиционные 
семейные ценности. А в Ленинград-
ской области он стал годом Команды 
Заботы, и жители региона не словом, 
а делом подтверждают, что всегда гото-
вы прийти на помощь тем, кто в этом 
особенно нуждается. Поэтому главная 
сцена в день праздника превратилась 
в корабль, капитаном которого высту-
пил губернатор Александр Дрозденко, 
а начальником порта – председатель 
областного ЗакСа  Сергей Бебенин. 
Вместе с остальными членами команды 
они принимали презентацию визитных 
карточек муниципальных образований 
Ленинградской области – Семьи Ленин-
градской. В завершение этого яркого 
спектакля капитан ударом в рынду объ-
явил Ленинградский семейный фести-
валь открытым.

Торжественную часть праздни-
ка открыли почетные гости: директор 
службы внешней разведки РФ  Сергей 
Нарышкин, полномочный представи-
тель президента Российской Федерации 

в СЗФО Любовь Совершаева и губер-
натор Санкт-Петербурга  Александр 
Беглов.

– Каждый город, принимающий день 
рождения региона, получает толчок 
для своего развития, –  отметил губер-
натор Ленинградской области  Алек-
сандр Дрозденко.  – Еще 15 лет назад 
в Кудрово согласно переписи проживало 
93 человека, а сегодня это один из самых 
передовых и быстро развивающихся го-
родов. А главное, что здесь живут заме-
чательные люди!

Руководитель региона объявил, 
что столицей очередного дня рождения 
региона в 2025 году станут Кириши, 
а в 2026 – город-крепость на границе 
России Ивангород! Следующий год 
для региона объявлен Годом Команды 
Победы.

– Дорогие друзья! Поздравляю вас 
с днём рождения нашей родной Ленин-
градской области! –  поприветствовал 
собравшихся спикер областного пар-
ламента Сергей Бебенин. – В соответ-
ствии с устоявшимися традициями 
мы встречаем этот праздник хороши-
ми показателями: доходы нашего бюд-
жета растут, эффективно работает 
экономика. Агропромышленный сектор 
делает всё, чтобы выполнить програм-
му продовольственной безопасности. 
Реализуются наши социальные проек-
ты и программы. Благодаря этому 47 
регион стоит в одном ряду с самыми 
успешными регионами Российской Феде-
рации. И все это заслуга тех, кто жи-
вёт в Ленинградской области, нашей 
дружной команды 47!
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ГЛАВНОЕ

По традиции в День рождения 
области в торжественной обстановке 
наградили знаками отличия новых По-
четных граждан региона. В 2024 этого 
высокого звания были удостоены мно-
годетная мать Ольга Кравцова, имею-
щая звание “Мать-героиня”, и депутат 

Государственной Думы Федерального 
Собрания Сергей Петров.

Вице-спикер  Законодательного со-
брания Ленинградской области, По-
чётный гражданин Всеволожского 
района Саяд Алиев («Единая  Россия») 
поделился своими впечатлениями от

торжества.  «Праздник замечательный, 
символично, что он прошёл в новом го-
роде Ленинградской области – Кудрово. 
Сложно представить, что в 2008 году 
здесь была пустота, а сегодня на этом 
месте - огромный город. Мы гордимся 
Всеволожским районом и родной обла-
стью», – отметил он.

По словам депутата областно-
го парламента  Станислава Еремее-
ва  («Единая Россия»), стало доброй 
традицией День Ленобласти отмечать 
в одном из прекрасных мест.

– На этот раз мы приехали 
в город Кудрово. Праздник был открыт 
для всех жителей. Очень понравилось 
представление муниципальных рай-
онов, где каждый старался показать 
свою изюминку. Лейтмотив этого года, 
который действительно чувствовал-
ся, – что мы большая и дружная семья. 
Хотелось бы пожелать всем жителям 
Ленинградской области, всем нашим 
парням, которые сегодня воюют за лен-
точкой, благополучия, здоровья и что-
бы мы всегда оставались регионом-по-
бедителем.

Праздничный концерт продолжил-
ся в Кудрово до позднего вечера. А за-
вершением 97-го дня Ленинградской 
области стал яркий салют.

Гостями финала «Ветеранское под-
ворье» стали депутаты Законодатель-
ного собрания Ленинградской области: 
спикер  Сергей Бебенин, вице-спике-
ры Саяд Алиев и Татьяна Тюрина, Ма-
рина Левченко, Дмитрий Рытов и Ни-
кита Коваль (все – «Единая Россия»).
«Ветеранское подворье» не только дав-
но перешагнуло границы Ленинград-
ской области, но и стерло возрастные 
различия: сегодня вместе с ветеранами 
свою продукцию демонстрируют пред-
ставители молодежи и даже дети.

Каждый район представил свою 
выставку продукции, выращенной 
на приусадебных участках. И каждая 

«Ветеранское подворье» – праздник 
любви к родной земле

31 августа во Всеволожске подвели итоги ежегодного областно-
го смотра-конкурса «Ветеранское подворье». В ярком, красоч-
ном мероприятии приняли участие около 500 садоводов и ого-
родников из всех районов Ленинградской области, а также из 
Псковской области, Санкт-Петербурга и Республики Беларусь.

такая выставка стала образцом само-
бытности, свидетельством трудолюбия 
и безграничной любви к своей земле.

В своем обращении к участникам 
«Ветеранского подворья» Председатель 
Заксобрания  Сергей Бебенин  отме-
тил огромную социальную значимость 
этой славной традиции: важно, чтобы 
люди, в том числе пожилые, занимаю-
щиеся личным подсобным хозяйством, 
творчески относились к труду на своей 
земле, чувствовали себя востребован-
ными.

«Хочу поздравить вас с тем, 
что мы здесь встречаемся, вновь обре-
таем комсомольский задор, вспоминаем 

студенческую молодость, и эта удиви-
тельная атмосфера передается всем, 
дает нам импульс для новых свершений. 
Спасибо за замечательные, интересные 
и вкусные выставки, желаю успехов, 
здоровья и до новых встреч!» – подчер-
кнул Сергей Бебенин. 

Эстафету смотра-конкурса у Все-
воложского района в этот день принял   
Кингисеппский район, именно там 
пройдет юбилейный – двадцатый – фи-
нал «Ветеранского подворья».
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Как рассказал на прошедшей в рам-
ках Фестиваля конференции руководи-
тель проекта «Вело 47», депутат Алек-
сандр Русских («Единая Россия»), идея 
развития велосипедной инфраструкту-
ры появилась более 10 лет назад, когда 
Молодежный парламент ездил с вело-
пробегами в соседние страны. В 2019 
году проект оформился и получил фи-
нансирование за счет средств гранта 
Губернатора Ленинградской области, 
впоследствии к реализации привлека-
лись также различные коммерческие 
организации и спонсоры. Начиная 
с 2024 года в областном бюджете еже-
годно предусмотрено 25 млн рублей 
на эти цели. Конкурсный отбор на ре-
ализацию проектов по созданию и раз-
витию велоинфраструктуры на терри-
тории региона проводится областным 
комитетом по туризму.

– «Вело 47» – это не только стро-
ительство велодорожек и спорт, это 
и экология, и безопасность дорожного 
движения, и обучающие программы, 
это активный семейный досуг и многое 
другое. Хотелось бы чтобы у нас коли-
чество тех, кто пользуется велоси-
педным транспортом росло с каждым 
годом, а мы со своей стороны будем 
всячески содействовать этому, – отме-
тил Александр Русских.

Глава Сосновоборского городского 
округа  Михаил Воронков  рассказал 
об особенностях развития велоинфра-

«Велосипед - это движение! 
Велосипед - это жизнь!»
7 июня Сосновый Бор гостеприимно принимал на своей земле 
региональный фестиваль «Вело 47», который вот уже 5-й год 
подряд организует Законодательное собрание Ленинградской 
области.

структуры в своем городе. Сосновый 
бор – это одна из эталонных террито-
рий по развитию велодвижения, здесь 
много качественных общественных 
пространств, связанных между со-
бой вело- и пешеходными дорожками. 
По мнению  Михаила Воронкова, ве-
лодорожки дали жителям Соснового 
Бора еще один несомненный плюс – 
безбарьерную среду, которой активно 
пользуются жители города (и приезжие 
туристы) с ограниченными возмож-
ностями здоровья. В ближайших пла-
нах у города строительство дорожек 
до Бухты Батарейная.

Кроме Соснового Бора опытом соз-
дания велодорожек поделились глава 
администрации Федоровского город-
ского поселения Тосненского райо-
на  Михаил Носов  и помощник главы 
администрации Выборгского райо-
на Олег Лиховидов.

В Федоровском инфраструктура 
для активных видов туризма строится 
в рамках двух госпрограмм: «Развитие 
внутреннего и въездного туризма в Ле-
нинградской области» и «Комфортная 
городская среда». Основной задачей, 
которую ставят перед собой местные 
власти – связать комфортными вело- 
и пешими дорожками соседние посе-
ления, в том числе соединить д. Анно-
лово с г. Павловск (Пушкинский район 
Санкт-Петербурга). «Залог хорошего 
строительства и реализации – это ка-

чественное проектирование», – счита-
ет Михаил Носов.

Олег Лиховидов рассказал об опы-
те Выборгского района в части прове-
дения велопробегов и велофестивалей, 
а также поделился информацией о соз-
данных на территории района вело-
маршрутах.

Директор АНО «Центр компе-
тенций Ленинградской области»  Ека-
терина Манжула  рассказала о созда-
нии объектов комфортной городской 
среды на территории Ленобласти, 
также связанных с веломаршрутами, 
а представитель ГЧП АНО «Дирекция 
по развитию транспортной системы 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области»  Елена Кузнецова поделилась 
опытом съемки социальных видеоро-
ликов, которые призваны привлечь 
внимание к проблеме безопасности ве-
лосипедистов.

Пока в здании спорткомплекса 
«Сосновый Бор» проходила конферен-
ция, самые маленькие гости Фестиваля 
смогли поучаствовать в детском ве-
ло-заезде. После все желающие размя-
лись на флешмоб-зарядке и по достоин-
ству оценили концертную программу, 
подготовленную при участии творче-
ских коллективов и артистов Сосново-
го Бора.

Затем состоялось торжествен-
ное открытие и официальный старт 
главного вело-забега. Приветствуя 
участников Фестиваля  Александр 
Русских  отметил, что проект «Вело 
47» затрагивает все больше и больше 
активных жителей и пообещал: «Мы 
будем стараться, чтобы появлялись 
новые велодорожки, парковки и другие 
общественные пространства для того, 
чтобы вам было хорошо, комфортно 
и безопасно пользоваться этой инфра-
структурой».

Депутат  Иван  Апостолевский
(КПРФ), представляющий в областном 
парламенте Сосновый Бор, со своей 
стороны добавил: «Велосипед – это 
движение, велосипед – это спорт, вело-
сипед – это жизнь!»

Всего в велофестивале приня-
ли участие более 250 человек, кото-
рые проехали 14 км по маршруту 
от Спорткомплекса «Сосновый Бор» 
через Приморский парк, где возложи-
ли цветы к воинскому захоронению 
морякам и воинам Балтийского флота, 
павшим в боях за Родину в 1941-1945 
гг, затем до пляжа Липово и обратно 
к спорткомплексу. По окончании трас-
сы всех велосипедистов ждал вкусный 
обед на полевой кухне.
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нии воинского долга в локальных кон-
фликтах.

В ГДЦ «Родник» участников Фе-
стиваля поколений ждали патриотиче-
ская выставка «Историческая память» 
и спектакль-реквием о поэтах-фронто-
виках «Живые» студентов Ленинград-
ского областного колледжа культуры 
и искусств.   В основу сценария вошла 
военная поэзия Павла Когана, Эдуарда 
Багрицкого, Михаила  Кульчицкого  и 
других их современников, отдавших 
жизнь за Родину в самом начале своего 
творческого пути. Прозвучали стихи 
и тех, кто прожил долгую жизнь, но и 
помнил своих коллег до конца…

Патриотическое мероприятие про-
водится в целях сохранения памяти 
о защитниках Отечества, объединения 
ветеранов и молодежи, чтобы не прер-
валась связь времен и свершений, была 
жива  преемственность традиций, 
сплоченность наших земляков всех 
возрастов.

На фестивале собрались делегации 
из всех районов области  и города Со-
сновый Бор. В составе – представители 
органов власти, депутатского корпу-
са,  ветеранских и молодежных обще-
ственных  организаций. Областной 
парламент представляли депутаты Ма-
рина Левченко,  Сергей Коняев  (оба– 
«Единая Россия»),  Иван Апосто-
левский  и  Николай Кузьмин  (оба 
– КПРФ).

Слова о необходимости объедине-
ния во имя Победы, сохранения исто-
рической памяти звучали на митин-
ге – церемонии открытия фестиваля. 
Также как никогда актуально звучало 
обращение к молодому поколению, 
в руках которого сейчас будущее нашей 
страны.

– Фестиваль поколений – повод еще 
раз почтить память всех, кто отдал 
жизнь за свободу Отечества в годы 
Великой Отечественной войны, кто 
с честью выполнил свой долг в горячих 
точках, кто сейчас доблестно сража-
ется на фронте. Наш долг –  не только 

Немеркнущий свет памяти

15 июня в Волосовском районе прошел традиционный «Фестиваль поколений», организуемый еже-
годно Законодательным собранием Ленинградской области. Он стартовал на мемориальном ком-
плексе деревни Большое Заречье.

активно поддерживать наших бойцов, 
но и дать отпор тем, кто пытает-
ся переписать историю, разорвать 
связь поколений, стереть нашу па-
мять о героях и героических страницах 
нашей истории, –  сказал, выступая 
на митинге в Большом Заречье,  и.о. 
главы администрации  Волосовского
района Сергей Ушаков.

Депутат Законодательного собра-
ния Ленинградской области  Марина 
Левченко обратилась к молодежи:

– Вы – наша надежда и опора, по-
этому как никогда нужно помнить 
и уважать героическое прошлое нашей 
замечательной страны, уважать тех, 
на чью долю выпали нелегкие испыта-
ния по защите Отечества. Сегодня 
на фестивале вы – плечом к плечу с ве-
теранами, и это очень символично!

Под пронзительные строки сти-
хотворения Ольги  Берггольц  «Я иду 
по местам боев» юнармейцы Калитин-
ской  школы, волонтеры «Студии Пер-
спектив» установили, преклонив коле-
ни, зажженные  лампады на гранитные 
плиты мемориала – в  память  о  всех 
погибших  за  Родину.  Венки и цветы 
к подножию монумента воину-освобо-
дителю возложили представители всех 
делегаций.

Продолжилась программа в Воло-
сово у стелы памяти наших земляков, 
погибших в разные годы при исполне-
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Начался выездной День депутата 
со знакомства с новой амбулатори-
ей, которая недавно распахнула свои 
двери для жителей поселка. Сейчас 
в амбулатории доступны четыре койки 
дневного стационара, работает детское 
отделение на 30 посещений в смену 
и взрослое – на 80 посещений. К услу-
гам жителей Дубровки – лабораторные 
и процедурные кабинеты, ЭКГ, УЗИ, 
рентген, флюорография, физиотера-
пия и многое другое.

День депутата не случайно начал-
ся с посещения новой амбулатории, 
так как заседание было посвящено во-
просам здравоохранения. И в первую 
очередь парламентарии заслушали 
отчет руководителя рабочей группы 
по вопросам здравоохранения, ви-
це-спикера  Татьяны Тюриной  («Еди-
ная Россия»), которая озвучила выво-
ды и рекомендации по итогам работы 
группы в апреле-июне этого года.

Напомним, что в этот период ра-
бочая группа вместе с представите-
лями комитета по здравоохранению 
Ленобласти посетила пять районов 
нашего региона: Киришский, Подпо-
рожский, Всеволожский, Ломоносов-
ский и Сланцевский, где на базе ме-
дицинских учреждений (поликлиник, 
больниц, станции скорой помощи) 

Здравоохранение: вопросы, требующие решения

2 июля в Дубровском городском поселении Всеволожского района прошел выездной День депута-
та, посвященный проблемам здравоохранения Ленинградской области. В его работе кроме депу-
татов приняли участие Губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко, представители 
комитетов Правительства, руководители Дубровского поселения.

подробно изучила кадровое обеспе-
чение медицинских организаций, си-
стему оплаты труда и мер социальной 
поддержки медицинских работников, 
структуру жалоб на систему здравоох-
ранения и другие вопросы.

По результатам выездов были 
сформулированы предложения и реко-
мендации для решения проблем здра-
воохранения региона, которые и озву-
чила  Татьяна Тюрина. Практически 
каждое предложение было прокоммен-
тировано Губернатором и прямо на за-
седании были даны поручения пред-
ставителям профильных комитетов.

В части решения кадровых про-
блем рабочая группа предложила: уси-
лить работу с «целевиками» в процессе 
их обучения; комитету по здравоохра-
нению Ленинградской области – уси-
лить контроль за формированием ка-
дров в подведомственных больницах, 
за предоставлением мер социальной 
поддержки медработников и уровнем 
выплачиваемой им заработной пла-
ты; направить на федеральный уро-
вень предложение по возвращению 
к системе распределения выпускников 
медвузов и медколледжей, обучающих-
ся за счет бюджета. Также депутаты 
планируют обращаться к федералам 
с просьбой продлить и после 2025 года 

возможность работать на «скорой» 
студентам-медикам (в процессе их об-
учения), а также выпускникам меди-
цинских вузов – ещё недавно они мог-
ли устроиться только в учреждения 
«первичного» звена здравоохранения, 
к которым «скорая» не относится.

Также рабочая группа предложила 
при проектировании и строительстве 
новых объектов здравоохранения за-
ранее учитывать вопросы транспорт-
ной доступности (прежде всего, об-
щественным транспортом) для всех 
категорий граждан, а также осущест-
влять параллельное проектирование 
и строительство жилья для медицин-
ских работников или принятие реше-
ния о приобретении жилья в строя-
щихся домах.

Анализируя обращения граж-
дан, рабочая группа пришла к выво-
ду, что бОльшую часть обращений 
составляют жалобы на то, что «не 
попасть к врачу», «не записаться», 
«не сдать анализы». И в этом вопро-
се  Александр Дрозденко  поддержал 
депутатов в том, что система запи-
си должна быть, наконец, отлажена. 
И наряду с современными способами 
записи (например, через Госуслуги), 
должны быть сохранены и привыч-
ные традиционные форматы – запись 
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по телефону или через окно в реги-
стратуре.

Также шла речь о необходимо-
сти расширить выездную работу об-
ластных медицинских специалистов 
во врачебные амбулатории и ФАПы 
в районах, организовать в них возмож-
ность забора анализов, при этом обя-
зательно заранее информируя жите-
лей о времени приезда медиков. В том 
числе было предложено активнее ис-
пользовать дистанционное консуль-
тирование с помощью телемедицины, 
взаимодействуя не только с областны-
ми, но и федеральными медицинскими 
центрами.

Кроме этого парламентарии об-
ратили внимание на необходимость 
разработки концепции развития здра-
воохранения региона на ближайшую 
и отдаленную перспективу, которая 
должна быть увязана с концепцией 
комплексного развития территорий, 
прогнозированием динамики демогра-
фических и экономических показате-
лей региона и муниципальных образо-
ваний.

Губернатор Ленинградской об-
ласти  Александр Дрозденко  высоко 
оценил деятельность рабочей группы 
и подробно рассказал о планах по раз-
витию здравоохранения в регионе.

Глава администрации Сланцев-
ского муниципального района  Ма-
рина Чистова  поделилась опытом, 
как при тесном взаимодействии ор-
ганов местного самоуправления, ис-
полнительной районной власти с ме-
жрайонной больницей удается решать 
вопросы ремонта медучреждений, 
обеспечения квалифицированными 
кадрами и пр.

О проблемах, которые приходится 
решать при вводе в эксплуатацию но-
вых объектов здравоохранения, про-
информировал  Сергей Усов, главный 
врач Ломоносовской межрайонной 
больницы им. И.Н. Юдченко.

Заместитель Председателя Пра-
вительства Ленинградской области 
по социальным вопросам  Николай 
Емельянов  и заместитель председа-
теля комитета по здравоохранению 
Ленинградской области Алексей Валь-
денберг  остановились в своих высту-
плениях на наиболее актуальных во-
просах здравоохранения, требующих 
совместной работы законодательной 
и исполнительной власти региона, ор-
ганов местного самоуправления.

Председатель постоянной ко-
миссии по бюджету и налогам об-
ластного парламента  Николай Пу-
стотин  («Единая Россия») отметил 
важность рассмотренной на заседании 
темы и предложил в следующий раз 
обсудить, как реализуется в области 
Территориальная программа государ-
ственных гарантий бесплатного ока-
зания гражданам медицинской помо-
щи в плане доступности медицинских 
услуг, а до того на примере двух-трех 
учреждений здравоохранения изучить 
и проанализировать этот вопрос.

«Сегодня было перечислено много 
проблем и предложены решения, кото-
рые мы сможем осуществить совмест-
ными усилиями. Появилось несколько 
законодательных инициатив, кото-
рые будут направлены в Государствен-
ную Думу, –  прокомментировал со-
стоявшееся обсуждение председатель 
Законодательного собрания  Сергей 
Бебенин  («Единая Россия»).  – В пер-

вую очередь, это касается  скорой по-
мощи и вопросов страхования. Я ду-
маю, что такая работа наиболее пра-
вильная. Во-первых, мы сами на месте 
знакомились с ситуацией в ходе рабо-
ты группы, общались с главами медуч-
реждений, медсестрами – со всеми, кто 
участвует в этом процессе. Из первых 
уст мы узнали о существующих про-
блемах. Я уверен, что разработанные 
по результатам проведенной работы 
документы областного парламен-
та станут верными помощниками 
в решении многих наболевших вопро-
сов, которые касаются зарплат, до-
полнительных выплат, обеспечения 
лекарствами и не только».

В завершение заседания заме-
ститель Председателя Законодатель-
ного собрания, депутат от Дубров-
ского городского поселения  Саяд 
Алиев  («Единая Россия») показал 
коллегам и членам Правительства ви-
деофильм о развитии инфраструктуры  
в Дубровке.
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Предприниматели провели 
заседание на выборгской земле

5 июня в городе Выборге на базе АНО «Центр поддержки пред-
принимательства» состоялось выездное заседание Консульта-
тивного совета предпринимателей при Законодательном собра-
нии Ленинградской области.

Вел заседание председатель Сове-
та  Алексей Пономарев. Также кроме 
членов Совета в мероприятии приняли 
участие депутаты-единороссы  Алек-
сандр Русских  (Ответственный секре-
тарь Совета, председатель постоянной 
комиссии по экономике, собственно-
сти, инвестициям и промышленно-
сти), Павел Коржавых и Михаил Ма-
каров, представляющие в областном 
парламенте Выборгский район, Упол-
номоченный по защите прав предпри-
нимателей Ленобласти  Елена Рулева, 
руководитель ГБУ ЛО «ЛенКадОцен-
ка» Владимир Филановский, предста-
вители администрации Выборгского 
района.

Приветствуя участников засе-
дания  Александр Русских  отметил, 
что практика проведения выездных 
заседаний Консультативного совета 
в муниципальные образования Ленин-
градской области позволяет депутатам 
регионального парламента и членам 
Совета познакомиться с опытом ра-
боты предпринимателей на местах, 
увидеть проблемы и совместно выя-
вить пути их решения. Депутат Павел 
Коржавых, в свою очередь, добавил, 
что рад всех видеть на легендарной вы-
боргской земле и пожелал успехов в ра-
боте Совета.

Об истории развития Выборгского 
района, его достопримечательностях 
рассказала и.о. заместителя главы ад-
министрации района по внутренней 
политике Ирина Рогожкина.

С информацией об инвестицион-
ной привлекательности Выборгского 
района и поддержке малого и средне-
го предпринимательства на его тер-
ритории выступила  Нина Сивицкая, 
председатель районного комитета под-
держки предпринимательства и потре-
бительского рынка. Она подчеркнула, 
что количество занятых в сфере МСП 
(включая ИП и самозанятых) с каждым 
годом растет, увеличиваются и сред-
ства на их поддержку. Так, на 2024 год 
в рамках муниципальных подпро-
грамм поддержки субъектов МСП за-
планированы финансовые средства 
в размере 11548,2 тыс рублей из разных 
бюджетных источников.

В рамках обсуждения вопросов по-
вестки дня наиболее оживленную дис-
куссию вызвала проблема завышенной 
кадастровой оценки (КО) объектов 
недвижимости. По мнению инициато-
ра рассмотрения этой темы  Евгения 
Ломова, гендиректора ООО «Тихвин-

ская торговая компания «Ломов», это 
несет дополнительную налоговую на-
грузку на предпринимателей, которые 
вынуждены нанимать независимых 
оценщиков и через суды снижать када-
стровую стоимость объектов. Он пред-
ложил внести изменения в методику ее 
расчета, которую использует ЛенКа-
дОценка с учетом состояния объектов 
(в том числе их балансовой стоимости 
и амортизации).

В свою очередь, руководитель этого 
ведомства Владимир Филановский от-
ветил, что данная методика утвержде-
на на федеральном уровне, но пробле-
мы в процессе кадастровой оценки 
все же есть. Так, например, для ее объ-
ективности собственник сам должен 
быть заинтересован в предоставлении 
соответствующих документов о состо-
янии объекта. Данные могли устареть. 
Кроме того, предприниматели сами 
могут обратиться в ЛенКадОценку 
с заявлением о кадастровой ошибке 
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в соответствии со ст.21 Федерального 
закона «Об оценочной деятельности 
в Российской Федерации». Все обра-
щения ведомством отрабатываются. 
Также он подчеркнул, что кадастровая 
оценка прошлых лет была необъек-
тивной – во многих случаях она была 
сильно занижена, поэтому налоговые 
поступления в бюджет тоже были ми-
нимальные. В 2022 году была сделана 
новая, более объективная, кадастровая 
оценка земель, а в 2023 году – объектов 
капитального строительства, которая 
действительно оказалась выше. Но гла-
ва ведомства отметил и то, что при ее 
применении все зависит от бюджет-
ной политики региона, который опре-
деляет, в том числе, налоговые ставки 
и льготы, а также заверил инициатора 
рассмотрения вопроса в том, что када-
стровая оценка объектов на 2024 год 
учитывает все нюансы, которые тот 
обозначил, в том числе и судебную 
практику.

Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей Ленобласти  Елена 
Рулева  также отметила, что методи-
ка КО утверждается на федеральном 
уровне. Но при этом она предложила 
проработать этот вопрос с Ленобл-
комимуществом. В частности, по по-
воду перечня объектов, а именно их 
включения в него по классификациям, 
от которых зависит, как будет рассчи-
тываться КО.

Подводя итог обсуждения,  Алек-
сандр Русских подчеркнул значимость 
поднятой темы, а с учетом ее непро-

ходящей актуальности предложил во-
прос держать на контроле, проводить 
мониторинг и обсудить его снова в на-
чале следующего года.

Председатель Совета  Алексей 
Пономарев  затронул проблему «те-
невого» бизнеса на агрегаторах услуг 
(авито, профи.ру и т.п.), которые пред-
лагают услуги в различных сферах, 
от строительства и ремонта до оказа-
ния медицинских и косметологических 
услуг. Они размещают объявления ис-
полнителей таких услуг, не запрашивая 
подтверждения квалификации, места 
регистрации, опыта работы, организа-
ционной формы. Зачастую об исполни-
теле неизвестно ничего, кроме имени 
и номера телефона, который опять же 
во многих случаях подменяется агре-
гатором. Нередки случаи размещения 
информации о своих услугах лицами 
без гражданства РФ. Между тем, такие 
исполнители услуг не только создают 
реальную конкуренцию легальному 
бизнесу – самозанятым гражданам, 
индивидуальным предпринимателям, 
юридическим лицам. В большинстве 
случаев никаких налоговых отчисле-
ний от оказания таких услуг не про-
изводится, а заказчик не получает ни-
каких гарантий качества выполнения 
услуг, да и по рекламациям обращаться 
через некоторое время уже попросту 
не к кому. 

Алексей Пономарев   предложил 
обратиться в Правительство РФ 
с просьбой о разработке нормативного 
правового акта, обязывающего агрега-

торов услуг запрашивать у исполни-
теля и размещать на своих площадках 
всю необходимую информацию. Его 
инициативу решили направить в про-
фильную комиссию ЗакСа – по эко-
номике, собственности, инвестициям 
и промышленности для рассмотрения.

Было рассмотрено и предложение 
индивидуального предпринимателя 
Дениса Поничева  о создании инстру-
ментов и алгоритмов защиты пред-
принимателей, находящихся в жилых 
домах, от массовых и необоснованных 
жалоб граждан и проверок ими ини-
циируемых. Проблема, по его мнению, 
очень актуальная, так как около 80% 
жалоб граждан на деле являются нео-
боснованными.  Предпринимателям, 
считает он, необходимо знать, как
в таких случаях поступать. Елена Руле-
ва на это пояснила, что представители 
МСП в большинстве своем уже знают, 
что в таких ситуациях делать. Она еще 
раз напомнила всем, что по таким во-
просам в их ведомстве постоянно про-
водятся приемы и даются все необхо-
димые разъяснения. Эта информация 
индивидуального предпринимателя 
была принята к сведению. 

После официальной части выезд-
ного заседания члены Совета посетили 
объекты малого бизнеса на террито-
рии Выборгского района: Выборгский 
трамвай, Лавку стеклодува, Фабрику 
кренделей и Ремесленный город. В рам-
ках культурной программы участники 
заседания также побывали в Выборг-
ском замке.
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Первый проект федерального за-
кона № 639663-8 «О внесении измене-
ний в части первую и вторую Налого-
вого кодекса Российской Федерации 
и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации»  затрагивает 
основные виды прямых налогов: нало-
га на доходы физических лиц (НДФЛ), 
упрощенной системы налогообложе-
ния (УСН), налога на прибыль орга-
низаций и налога на добычу полезных 
ископаемых (НДПИ).

В частности, предлагается устано-
вить пятиступенчатую шкалу НДФЛ 
с постепенным увеличением ставки 
от 13% до 22% в зависимости от раз-
мера и вида дохода, полученного на-
логоплательщиком. Граждане, чей го-
довой доход не превышает 2,4 млн 
руб., по-прежнему будут платить 13%. 
Для россиян с годовым доходом от 2,4 
млн до 5 млн руб. НДФЛ составит 15%, 
при доходах в размере от 5 млн до 20 
млн руб. – 18%, от 20 млн до 50 млн 
руб. – 20%, а свыше 50 млн руб. – 22%. 
По мнению законодателя, прогрессив-
ное налогообложение не коснется по-
давляющего большинства российских 

Парламент Ленобласти одобрил федеральные проекты, 
совершенствующие налоговое законодательство

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области на 49-м внеочередном заседании 
областного парламента 6 июня единогласно поддержали пакет из трех федеральных законопро-
ектов, подготовленных Правительством России и вносящих существенные изменения в действую-
щую систему налогообложения. 

граждан. Не попадут под дифференци-
рованный НДФЛ и доходы участников 
специальной военной операции.

Кроме того, законопроектом пред-
усмотрено:

увеличение размеров стандартных 
налоговых вычетов на второго и по-
следующих детей в два раза и увели-
чение предельного размера доходов, 
до достижения которого применяются 
стандартные налоговые вычеты на де-
тей с 350 тыс. рублей до 450 тыс. ру-
блей;

введение налоговых вычетов 
по НДФЛ для граждан при сдаче нор-
мативов ГТО и ежегодной диспансери-
зации;

налоговая ставка по налогу 
на прибыль увеличивается с 20 до 25 
процентов в части федеральной со-
ставляющей, при этом вводится феде-
ральный инвестиционный налоговый 
вычет по капитальным расходам, про-
изведенным в рамках инвестиционных 
проектов, требования к которым будут 
установлены Правительством РФ;

при расчете налога на прибыль 
организаций увеличивается с 1,5 до 2 

повышающий коэффициент по расхо-
дам на научные исследования и опыт-
но-конструкторские разработки;

вносятся изменения по налогу 
на добычу полезных ископаемых;

для налогоплательщиков, приме-
няющих УСН, увеличиваются поро-
ги ее применения в части увеличения 
предельного размера дохода и остаточ-
ной стоимости основных средств;

по налогу на имущество органи-
заций налоговая ставка может быть 
установлена до 2,5% для объектов сто-
имостью более 300 млн. рублей;

предусмотрена амнистия для на-
логоплательщиков, которые откажутся 
от схем дробления бизнеса, что нару-
шает принцип равенства налогообло-
жения;

для субъектов малого или среднего 
предпринимательства обрабатываю-
щих отраслей устанавливается единый 
пониженный тариф страховых взносов 
в размере 7,6%.

По мнению главы Минфина Рос-
сии  Антона Силуанова, «налоговые 
изменения должны обеспечить по-
ступление ресурсов для решения об-
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щенациональных задач, в том числе 
сокращения неравенства в обществе 
и в экономике, решения проблем соци-
ально-экономического развития реги-
онов».

При обсуждении законопроекта 
в парламенте Ленобласти высказа-
лись представители фракций. Так, ру-
ководитель фракции «Справедливая 
Россия – За правду»  Александр Пер-
минов, отметив актуальность измене-
ний, указал на необходимость отмены 
подоходного налога для малоимущих 
граждан, а также снижения налога 
для производственных технологичных 
предприятий обрабатывающей про-
мышленности. При этом для игорного 
бизнеса и сырьевых участников рынка 
ставки нужно повышать. Коллегу под-
держал  Николай Кузьмин  (КПРФ). 
В свою очередь, руководитель фрак-
ции ЛДПР  Андрей Лебедев  отметил, 
что есть вопросы в части увеличения 
налоговой ставки по налогу на при-
быль и упрощенке, не нашла отраже-
ние позиция по замене НДС на налог 
с продаж.

Как отметил председатель посто-
янной комиссии по бюджету и нало-
гам Николай Пустотин  («Единая Рос-
сия»), перед пленарным заседанием 
профильная комиссия поддержала 
проекты, которые тесно взаимосвяза-
ны между собой. «Нынешнему обсуж-
дению предшествовала серьезная рабо-
та на уровне Госдумы, администрации 
Президента. Утвержденные по итогам 
проведенных слушаний рекомендации 
находятся в открытом доступе. Пред-
лагаю поддержать решение комиссии 
и продолжить работу в этом направ-
лении», – резюмировал депутат.

Другой проект федерального за-
кона  № 639660-8 «О внесении из-
менений в Бюджетный кодекс Рос-
сийской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской 
Федерации»  предусматривает спи-
сание задолженности субъектов Рос-
сийской Федерации по бюджетным 
кредитам, предоставленным из феде-
рального бюджета, при условии целе-
вого направления высвобождающихся 
средств на реализацию инфраструк-
турных проектов и поддержку инве-
стиций. Также субъектом РФ могут 
быть установлены основания, условия 
и порядок списания задолженности 
по бюджетным кредитам муниципаль-
ным образованиям.

Проект федерального закона в чис-
ле прочего включает:

введение нормативов распределе-

ния доходов в связи с введением про-
грессивной шкалы налоговой ставки 
по налогу на доходы физических лиц;

зачисление в федеральный бюджет 
акцизов на никотиновое сырье и бе-
стабачную никотинсодержащую смесь 
для нагревания в полном размере;

закрепляется норма, согласно ко-
торой при определении нормативов 
отчислений в местные бюджеты от ак-
цизов на горюче-смазочные материалы 
учитываются поступления в бюджеты 
субъектов РФ от указанных акцизов 
исходя из норматива 58,2%;

в отношении новых государствен-
ных и муниципальных программ, 
подлежащих реализации начиная 
с очередного финансового года, в за-
конодательный орган представляются 
проекты паспортов таких программ.

Наконец, в соответствии с проек-
том федерального закона  № 638814-8 
«О ежегодной выплате работающим 
родителям, имеющим двух и более 
детей» с 1 января 2026 года устанав-
ливается ежегодная выплата (семей-
ная налоговая выплата), если размер 
среднедушевого дохода семьи не пре-
вышает 1,5-кратную величину прожи-
точного минимума на душу населения, 
установленную в субъекте РФ. Ежегод-
ная выплата осуществляется каждому 
из родителей (усыновителей, опеку-
нов, попечителей) детей в возрасте 
до 18 лет или до 23 лет при условии их 
обучения в общеобразовательной ор-
ганизации при отсутствии у заявителя 
задолженности по уплате алиментов.

В итоге все три законопроекта 

были приняты единогласно 42 голоса-
ми.

Комментируя предлагаемые нова-
ции, председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области Сер-
гей Бебенин  («Единая Россия») под-
черкнул, что сама идея о введении про-
грессивной шкалы налогообложения 
абсолютно правильная.

– Первое чтение как раз и предлага-
ет принять решение о целесообразно-
сти работы с изменениями Налогово-
го кодекса. Разговор об этом идет уже 
давно, тем более что многие цивилизо-
ванные страны в основном работают 
по дифференцированной шкале нало-
гообложения. Есть мнение, что неко-
торые категории граждан нужно пол-
ностью освобождать от НДФЛ. Также 
есть предложение пересмотреть налог 
на прибыль по категориям отраслей, 
предприятий. Те же сырьевики, напри-
мер, всегда в более выгодном положении, 
чем переработчики. Малый и средний 
бизнес потихоньку растет, но еще 
не достиг рекомендуемых норм, так 
как в хорошо функционируемом обще-
стве с развитой экономикой он зани-
мает от 50 до 70% в структуре эко-
номики,  – считает  Сергей Бебенин. 
–  Есть вещи, которые будут отраба-
тываться в режиме второго чтения. 
Понятно, что основным показателем, 
от которого депутаты будут оттал-
киваться, станет расчет Минфина 
РФ, насколько эти льготы удастся 
государству реализовать и обойтись 
без них. Есть небольшие нюансы, их 
и предстоит решить.
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Депутатский корпус на заседании 
представляли председатель постоян-
ной комиссии по местному самоуправ-
лению, административно-территори-
альному устройству, государственной 
и муниципальной службе Дмитрий Ры-
тов и депутат, представляющая в парла-
менте Приозерский район,  Светлана 
Потапова (оба — «Единая Россия»).

К участникам заседания обратилась 
председатель комитета по местному 
самоуправлению, межнациональным 
и межконфессиональным отношениям 
Ленинградской области  Лира Бурак. 
Она проинформировала о последних 
новшествах в областном законодатель-
стве, рассказала о процессе создания 
ТОСов в Ленинградской области, оста-
новилась на вопросе преобразования 
муниципальных образований региона, 
старт которому дан созданием Гатчин-
ского муниципального округа.  Лира 
Бурак  поблагодарила муниципалов 
за совместную работу и напомнила, 
что впереди – муниципальные выборы.

Главной темой заседания стало зна-
комство с реализацией проекта «Циф-

Цифровые системы должны 
создаваться для людей
6 июня в Приозерском районе состоялось совместное заседа-
ние Совета представительных органов муниципальных образо-
ваний при Законодательном собрании Ленинградской области 
и Президиума Ассоциации «Совет муниципальных образований 
Ленинградской области».

ровой паспорт территории Петров-
ского сельского поселения», который 
занял 2-е место в номинации «Умный 
город» конкурса «Лучшая муниципаль-
ная практика», проводимого в 2023 году 
Минстроем России. Представил про-
ект глава администрации Петровского 
сельского поселения Алексей Левин.

Проект предполагает цифровой 
контроль за состоянием и содержани-
ем муниципального имущества. Здесь 
собирают данные о состоянии террито-
рий в цифровом виде, ведут цифровой 
реестр муниципального имущества, 
наносят на интерактивную карту ком-
муникации и инфраструктуру. По мне-
нию Дмитрия Рытова, практика пока-
зала себя успешной и будет интересна 
другим муниципалитетам, поскольку 
помогает эффективно следить за благо-
устроенными пространствами.

«Цифровой паспорт территории 
дает возможность регулярного монито-
ринга состояния объектов и их содержа-
ния, позволяет оперативно выявлять 
возникающие проблемы и неисправно-
сти и своевременно принимать меры 

по их устранению», – отметил Дмитрий 
Рытов.

С более подробным докладом 
о проекте перед участниками заседания 
выступил научный сотрудник ООО 
«Кодинг»  Алексей Малежик. Кроме 
этого участникам рассказали о взаимо-
действии населения и органов МСУ Со-
сновского сельского поселения на осно-
ве «Цифровой платформы управления 
территории муниципального образова-
ния».  

Членов Совета  Дмитрия Май-
орова  (Новодевяткинское сельское 
поселение),  Константина Тимофее-
ва  (Киришский муниципальный рай-
он),  Александра Долгова  (Раздольев-
ское сельское поселение) интересовало, 
какова стоимость создания цифрового 
паспорта для муниципального обра-
зования и как повлияет создание циф-
ровых систем управления на непосред-
ственное взаимодействие с населением.

По итогам обсуждения было реше-
но рекомендовать органам местного са-
моуправления Ленинградской области 
использовать опыт Петровского и Со-
сновского сельских поселений в части 
цифровизации процессов управления 
территорий.

Завершая заседание,  Дмитрий 
Рытов  и председатель Президиума 
Ассоциации «Совет муниципальных 
образований Ленинградской обла-
сти» Сергей Мухин еще раз напомнили 
о том, что любые электронные, циф-
ровые системы должны создаваться 
для людей, для эффективности управ-
ления территорией, а не ради создания 
как такового.
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Депутат Заневского городского поселе-
ния Елена Агрон поделилась своей тре-
вогой по поводу того, что в поселении 
катастрофически не хватает общедо-
ступных спортивных сооружений. Де-
путат из Кингисеппского городского по-
селения Андрей Сулаев поднял вопрос 
материальной заинтересованности тре-
неров (зарплаты людей, занимающихся 
воспитанием спортсменов, по мнению 
выступающего, слишком малы, в связи 
с этим спортивная «отрасль» испыты-
вает настоящий кадровый голод). Де-
путат из Кузьмоловского городского 
поселения  Владимир Кутаков  поднял 
вопрос о бесплатных спортивных сек-
циях для дошкольников, о необходимо-
сти строительства хоккейной ледовой 
арены.

Подводя итог обсуждению,  Сергей 
Бебенин посоветовал муниципалам ак-
тивнее обращаться к своим областным 
коллегам в случае возникновения про-
блем (и не только в сфере развития физ-
культуры и спорта) и самим активнее 
искать спонсоров, заинтересованных 
в развитии спортивной инфраструкту-
ры за территории муниципального об-
разования.

После окончании занятия слуша-
тели ознакомились со спортивными 
объектами: стадионом «Рощино Арена» 
и ледовой ареной «Флагман».

В работе «Муниципальной шко-
лы» приняли участие депутаты Зако-
нодательного собрания:  Сергей Бе-
бенин,  Дмитрий Рытов, Владимир 
Бодягин,  Павел Коржавых,  Светлана 
Рыжова (все – «Единая Россия»), Нико-
лай Кузьмин (КПРФ).

Обращаясь к слушателям, Председа-
тель Законодательного собрания Сергей 
Бебенин отметил: «Сегодня на занятии 
«Муниципальной школы» мы поговорим 
о развитии спорта в Ленинградской 
области, возведении спортивной ин-
фраструктуры и обо всем, что этого 
касается.  Тема очень важная, ведь чем 
больше в регионе сторонников здорового 
образа жизни, тем легче работать на-
шим медикам».

Депутат областного парламента 
от Рощинского избирательного окру-
га  Светлана Рыжова  не без гордости 
за родное поселение отметила, что Ро-
щинское городское поселение активно 
участвует в ежегодном конкурсе на луч-
шую организацию работы представи-
тельных органов местного самоуправ-
ления Ленинградской области, которое 
проводит ЗакС. За 17 лет существования 
конкурса Рощинское ГП 14 раз участво-
вало в конкурсе и 8 раз занимало призо-
вые места. 

Тема заседания «Муниципальной 
школы» оказалась особенно близка За-
служенному мастеру спорта России, са-
мому титулованному российскому спор-
тсмену в джиу-джитсу, депутату Павлу 
Коржавых. Он отметил, что очень 
важно сделать акцент не только на том, 
что делает регион по развитию физиче-
ской культуры и спорта, но и что дела-
ется в каждом муниципальном образо-
вании региона, как они поддерживают 
своих спортсменов, какие создаются 
условия для подготовки будущих чем-
пионов и сторонников здорового образа 
жизни. 

Советник Губернатора Ленинград-
ской области  Евгений Пономарев  рас-
сказал о развитии физической культуры 
и спорта на территории региона за пе-
риод 2009-2023 годов. С 2009 года доля 
населения, систематически занимаю-
щегося физической культурой и спор-
том, в общей численности населения 
Ленинградской области в возрасте 3-79 
лет увеличилась на 37,51% и составила 
в 2023 году 55,6 % (1 051 425 чел.). Уро-
вень обеспеченности населения объек-
тами физкультуры и спорта повысился 
на 27% и составил в 2023 году 43,7%. 
С 2009 года в регионе построено более 
270 спортивных объектов, среди них 8 
ледовых арен, 25 ФОКов, 13 плаватель-

Развитие физкультуры и спорта – 
тема, волнующая всех
20 июня на территории Выборгского района состоялось занятие 
«Муниципальной школы», на которое приехали около восьмидеся-
ти депутатов муниципальных образований со всей Ленинградской 
области.

ных бассейнов.
В 2016 году Законодательным собра-

нием Ленинградской области принят 
областной закон №102-оз «О почетном 
звании «Почетный работник физиче-
ской культуры и спорта Ленинградской 
области», которое стало важной формой 
признания заслуг тренеров и спортсме-
нов, укрепления позитивного имиджа 
спорта и ЗОЖ. Советник Губернатора 
рассказал о развитии спортивной ин-
фраструктуры в рамках реализации 
государственной программы «Развитие 
физической культуры и спорта Ленин-
градской области». Евгений Пономарев 
подробно рассказал о правилах подачи 
муниципальными образованиями зая-
вок на строительство спортивных объ-
ектов, об основных требованиях к зая-
вочным документам.

Начальник отдела физической куль-
туры и спорта комитета по физической 
культуре и спорту Ленинградской обла-
сти  Ольга Власова  рассказала о взаи-
модействии комитета с органами МСУ 
в рамках реализации календарного пла-
на физкультурных и спортивных меро-
приятий, особо остановилась на мерах 
по обеспечению безопасности при их 
проведении.

Муниципальные депутаты активно 
включились в обсуждение злободнев-
ной темы, поднятой на мероприятии. 
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Высокое звание поселку Дубров-
ка присвоено за трудовую и ратную 
доблесть жителей, мужество и геро-
изм, проявленные ими в партизанской 
борьбе в тылу врага и в боях с немец-

За трудовую и ратную доблесть
26 июня на заседании Законодательного собрания депутаты единогласно приняли законопроект «О 
присвоении городскому поселку Дубровка Всеволожского муниципального района почетного звания 
Ленинградской области «Населенный пункт воинской доблести».

ко-фашистскими захватчиками по за-
щите Отечества в годы Великой От-
ечественной войны 1941-1945 годы, 
а также за бессмертный жертвенный 
подвиг десятков тысяч красноармей-

цев и краснофлотцев в боях на Не-
вском плацдарме.

Областной парламент принял за-
конопроект в первом и третьем чте-
ниях.

В июне на 50-м заседании Законодательного собрания депутаты поддержали в первом и третьем чте-
ниях изменения в областной закон «О социальном обслуживании граждан Ленинградской области», 
касающиеся социального сопровождения инвалидов с ментальными нарушениями на дому.

Законопроект инициирован пред-
седателем профильной постоянной 
комиссии  Татьяной Бездетко  вме-
сте с депутатами  Светланой Рыжо-
вой, Мариной Левченко, Влади-
миром Бодягиным, Александром 
Петровым, Людмилой Тептиной, ви-
це-спикером Татьяной Тюриной  (все 
– «Единая Россия») и  Александром 
 Смирновым («Справедливая Россия – 
За правду»).

В текст закона инициаторы доба-
вили статью 41, в которой обозначен 
перечень социальных услуг, предо-
ставляемых в рамках сопровождаемо-
го проживания инвалидов с менталь-
ными нарушениями старше 18 лет 
на дому: социально-бытовые услуги 
(сопровождение при заключении до-
говора безвозмездного пользования, 
найма жилого помещения, помощь 
в управлении финансовыми ресур-
сами, в обустройстве «социального» 
жилья и его ремонте, покупке про-
дуктов питания, лекарств и промто-

Перечень соцуслуг ментальным инвалидам на дому 
теперь будет прописан в законе

варов – за счет получателя соцуслуг 
и др.), социально-медицинские ус-
луги (например, консультирование 
по социально-медицинским вопросам, 
поддержание и сохранение здоровья 
инвалидов, проведение оздоровитель-
ных мероприятий) и социально-пра-
вовые услуги, в том числе помощь 
в восстановлении документов право-
вого характера и в получении мер со-
циальной поддержки. В законопроекте 
прописано, что он вступает в силу с 1 
сентября 2024 года.

Как говорится в пояснительной 
записке к документу, сопровождаемое 
проживание инвалидов – комплекс 
мер, направленных на обеспечение 
проживания в домашних условиях ин-
валидов старше 18 лет, неспособных 
вести самостоятельный образ жизни. 
Это альтернатива стационарной фор-
ме социального обслуживания (в ПНИ 
и других учреждениях), и она предпо-
лагает повышение способности та-
ких инвалидов к самообслуживанию 

и удовлетворению основных жизнен-
ных потребностей, в том числе к тру-
ду, досугу и общению. Причем такие 
социальные услуги лицам с менталь-
ными нарушениями в Ленинградской 
области оказывают только государ-
ственные учреждения: организации 
социального обслуживания психонев-
рологического профиля и ГАНПОУ 
«Мультицентр социальной и трудовой 
интеграции». Соответственно финан-
сирование по новым социальным ус-
лугам будет осуществляться в рамках 
исполнения государственного задания 
и будет оплачено из бюджета региона.

Обозначенный в законопроекте 
перечень социальных услуг составлен 
с учетом многолетнего опыта рабо-
ты в нашем регионе «Мультицентра 
социальной и трудовой интеграции» 
по реализации сопровождаемого про-
живания инвалидов с ментальными 
нарушениями. Депутаты поддержа-
ли законопроект в первом, а затем 
и в третьем чтениях.
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С докладом выступил первый за-
меститель председателя Правительства 
Ленинградской области – председа-
тель комитета финансов  Роман Мар-
ков. Он отметил, что 2023 год оказался 
для Ленинградской области достаточно 
удачным.

В целом бюджет 2023 года испол-
нен по доходам в объеме 252,5 млрд 
рублей (114,4%), по расходам – 215,3 
млрд рублей (96%), профицит достиг 
рекордных 37,2 млрд рублей.  Нало-
говые и неналоговые доходы вырос-
ли на 63,1 млрд рублей до 228,7 млрд 
рублей (в 1,4 раза), безвозмездные 
поступления – до 23,8 млрд рублей. 
Доходы консолидированного бюдже-
та (с учетом муниципальных образо-
ваний) впервые составили 306,1 млрд 
рублей, расходы – 265 млрд рублей, 
профицит – 41 млрд рублей. Это позво-
лило закрыть дефицит, который был 
при утверждении бюджета, и сформи-
ровать необходимые резервы для ис-
полнения обязательств в первом квар-
тале 2024 года.

При этом бюджет региона по-преж-
нему остается социально ориентиро-
ванным, что видно, если сравнить по-
казатели расходной части за последние 
8 лет. Так, расходы на социальную по-
литику с 2015 года выросли в 3,6 раза, 
образование – в 2,3 раза, национальную 
экономику – в 2,1 раза, здравоохране-

Бюджет 2023 года исполнен
на высоком уровне

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
приняли проект областного закона «Об исполнении областного 
бюджета Ленинградской области за 2023 год» и отчет об испол-
нении областного бюджета Ленинградской области за 2023 год».

ние – 1,4 раза, ЖКХ – в 3 раза, межбюд-
жетные трансферты – в 2,1 раза, куль-
туру – в 2,6 раза, физкультуру и спорт 
– в 1,4 раза.

По госпрограммам расходы на об-
разование традиционно лидируют (45,8 
млрд рублей, исполнение составило 
98,7%), на втором месте соцподдержка – 
33,4 млрд рублей (исполнена на 99,5%), 
на третьем здравоохранение – 30,3 млрд 
рублей. Увеличение расходов на соци-
альную сферу обусловлено необходимо-
стью поддержки участников СВО и их 
семей, помощь воинским частям в обу-
стройстве и подготовке кадров. Серьез-
ные средства направлялись на развитие 
подшефных территорий (Енакиево), 
а также организацию отдыха детей Дон-
басса и Белгородской области, которая 
сегодня подвергается обстрелам укро-
нацистов. Дорожный фонд Ленинград-
ской области профинансирован на 20,9 
млрд рублей, расходы на реализацию 
национальных проектов составили 
19,3 млрд рублей. Из аварийного жилья 
в 2023 году переселены 3394 человека. 
Адресная инвестиционная программа 
исполнена на 17,1 млрд рублей, профи-
нансированы 124 объекта АИП, среди 
основных – дорожное хозяйство, ЖКХ, 
здравоохранение и образование.

Вместе с тем, наиболее низкий 
уровень исполнения отмечен по гос-
программам «Развитие физкультуры 

и спорта» (60,1%), «Комплексное раз-
витие сельских территорий» (79,1%), 
«Формирование городской среды и обе-
спечение качественным жильем граж-
дан» (79,7%).

«Бюджет исполнен с рекордными 
цифрами, что стало возможным бла-
годаря не только дополнительным до-
ходам, но и качественному управлению 
государственными и муниципальными 
финансами, конструктивному взаимо-
действию всех участников бюджетного 
процесса», – подчеркнул  Роман Мар-
ков. От имени Правительства Ленин-
градской области глава финансового 
ведомства поблагодарил парламента-
риев за четкую и слаженную совмест-
ную работу, сказав, что «депутатов 
мы рассматриваем не как оппонентов, 
а как партнеров».

Председатель профильной комис-
сии по бюджету и налогам Законода-
тельного собрания  Николай Пусто-
тин  («Единая Россия») подтвердил, 
что законопроект прошел всестороннее 
обсуждение, в том числе во всех посто-
янных комиссиях:

– Постоянные комиссии вниматель-
но рассмотрели законопроект и дали 
положительную оценку реализации 
бюджета 2023 года. Хочу подчеркнуть, 
что это самое лучшее исполнение бюд-
жета Ленинградской области за все 
предыдущие годы, достаточно хорошо 
исполнена и доходная часть. При этом 
мы сформировали 37-миллиардную по-
душку безопасности, которая, безуслов-
но, пригодится при реализации бюдже-
та текущего года.

По итогам обсуждения отчёт об ис-
полнении бюджета единогласно принят 
сразу в трёх чтениях.

Комментируя итоги исполнения 
главного финансового документа, спи-
кер областного парламента  Сергей 
Бебенин  («Единая Россия») отметил, 
что в Ленобласти исполнение бюджета 
с профицитом происходит минимум 
последние десять лет.  «Результаты 
работы в 2023 году только подтвер-
ждают эту традицию. Все разговоры 
о том, что надо «угадывать» цифры 
за год до подведения итогов, ни о чем. 
Поэтому хочу поблагодарить всех, 
кто работал с бюджетом, прежде все-
го тех, кто обеспечил поступление до-
ходов в казну региона – предприятия 
всех отраслей экономики и ведомства, 
которые контролируют эту работу, 
комитет финансов, налоговую службу. 
А региону дополнительные средства 
дают возможность увеличивать расхо-
ды на выполнение неотложных задач».
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26 июня на очередном заседании Законодательного собрания Председатель областного парламента 
Сергей Бебенин вручил удостоверение депутата новому парламентарию от КПРФ Виталию Лопухину.

Как выяснили на правительствен-
ном часе, который состоялся на про-
шлом заседании ЗакСа, Ленинградская 
область насчитывает около двухсот 
арендаторов лесных участков, регион 
лидирует по площади заготовки дре-
весины. Но, к сожалению, в последнее 
время заготавливается только половина 
от возможного количества древесины.

Проблема в том, что лесопромыш-
ленный комплекс Ленинградской об-
ласти изначально был ориентирован 
на экспорт, прежде 90% древесины ухо-

Депутаты просят поддержать 
лесозаготовителей Ленобласти
На 50-м заседании областного парламента депутаты приняли два 
обращения, направленных на установление мер поддержки лесо-
заготовителей 47 региона.

дило в Европу. И теперь, столкнувшись 
с санкциями, лесная отрасль потеряла 
доступ к европейскому рынку, что ста-
ло колоссальным ударом. Экспорт дре-
весины переориентирован на Азию, 
но в любом случае пока задействованы 
далеко не те объемы древесины.

Фактический объем заготовки дре-
весины в Ленинградской области в 2023 
году составил 3,3 млн. кубометров, 
что в полтора раза меньше показате-
лей, достигнутых в 2021 году. Снижение 
объемов заготовки древесины, вызван-

В областном парламенте новый депутат

ное объективными причинами, автома-
тически привело к росту фактических 
ставок арендной платы.

И 26 июня парламентарии при-
няли решение обратиться к Предсе-
дателю Правительства Российской   
Федерации  Михаилу Мишустину  с 
просьбой рассмотреть вопрос о воз-
можности снижения ставок, утвержден-
ных для Ленинградского лесотаксового 
района. По словам разработчиков об-
ращения, размеры ставок, установлен-
ные для Ленинградского лесотаксового 
района, существенно превышают те, ко-
торые установлены для других районов 
(в частности, расположенных на терри-
тории Северо-Западного федерального 
округа). Это было обусловлено геогра-
фическим положением Ленинградской 
области, близостью рынков сбыта, кото-
рые теперь не работают.

Кроме того, разработчики отмеча-
ют, что в 2023 году большое количество 
арендаторов воспользовались мерой 
поддержки в виде понижающего коэф-
фициента по арендной плате. Учитывая 
сохраняющуюся сложную экономиче-
скую ситуацию, депутаты просят фе-
дералов рассмотреть вопрос о возмож-
ности продления срока применения 
понижающего коэффициента в 2024 - 
2025 годах.

Второе обращение народных из-
бранников адресовано губернатору ре-
гиона  Александру Дрозденко. В нем 
депутаты просят рассмотреть вопрос 
о возможности освобождения аренда-
торов лесных участков, занимающихся 
заготовкой древесины, от уплаты аренд-
ных платежей в части, превышающей 
минимальный размер арендной платы, 
сроком на один год.

Оба обращения на пленарном засе-
дании 26 июня были поддержаны депу-
татами.

Как сообщил в начале заседания 
заместитель председателя Избира-
тельной комиссии Ленинградской 
области  Фёдор Замятин, 25 июня 
Избиркомом принято постановле-
ние о передаче вакантного мандата 

депутата Законодательного собрания 
Ленинградской области седьмого со-
зыва зарегистрированному кандидату 
из общеобластного списка кандидатов, 
выдвинутого региональным отделени-
ем партии КПРФ, Виталию Лопухину. 

Напомним, 10 июня на внеоче-
редном заседании Законодательного 
собрания были досрочно прекращены 
полномочия депутата  Виктора Цари-
хина (КПРФ) на основании его лично-
го заявления.
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Законопроектом предлагается 
предоставлять второе транспортное 
средств многодетной семье, имеющей 
десять и более несовершеннолетних 
детей, при наличии водительского удо-
стоверения у двоих совершеннолетних 
членов многодетной семьи. Это могут 
быть как сами многодетные родители, 
так и их уже выросшие старшие дети.

Сейчас право на обеспечение од-
ним транспортным средством предо-
ставляется в Ленинградской области 
многодетной семье, если в ней вос-
питывают шесть и более несовершен-
нолетних детей. Семью бесплатно 
обеспечивают пассажирским микро-
автобусом с числом посадочных мест 
до восьми включительно, произве-
денным на территории нашей страны. 
При этом транспортное средство пре-
доставляется однократно. Новая мера 
поддержки расширит возможности 
многодетных семей и их мобильность, 
говорилось на заседании профильной 
постоянной комиссии.

При этом в новом законе пропи-
саны и ограничения: вторая машина 
от 47 региона в такой многодетной 
семье сможет появится при отсут-
ствии фактов привлечения членов 
семьи, имеющих водительские права, 
к административной ответственно-
сти за совершение административных 
правонарушений в области дорож-
ного движения. Впрочем, речь идет 
не обо всех правонарушениях, а лишь 
о совершенных   в течение года, пред-
шествующего дню обращения семьи 
за обеспечением транспортным сред-
ством и влекущих лишение права 
управления транспортными средства-

Многодетным семьям с десятью и 
более детьми – второй бесплатный 
автомобиль

На 50-м заседании Законодательного собрания депутаты прого-
лосовали за принятие в первом и третьем чтениях изменений в 
статью 3.7 «Социального кодекса Ленинградской области». Из-
менения вносятся для поддержки больших многодетных семей 
нашего региона - тех семей, где растут 10 и более детей.

ми, административный арест либо 
обязательные работы.

Как отмечали на заседании посто-
янной комиссии, новая мера поддерж-
ки наконец сможет решить проблему 
больших многодетных семей, у кото-
рых не получается обойтись одним 
пассажирским микроавтобусом с чис-
лом посадочных мест до восьми вклю-
чительно.

Разработчики законопроекта вы-
разили уверенность, что эта мера под-

держки семей, имеющих десять и более 
несовершеннолетних детей, не только 
повысит их мобильность но и обеспе-
чит защиту прав детей на безопасное 
передвижение, а также увеличит ко-
личество больших многодетных семей 
в Ленинградской области.

Принятые сразу в первом и в треть-
ем чтениях поправки в Социальный 
кодекс вступят в силу по истечении 10 
дней после дня его официального опу-
бликования.

На 50-м заседании областного ЗакСа депутаты внесли изменения в статьи 3 и 4 регионально-
го закона «О регулировании отдельных вопросов в области водных отношений в Ленинградской 
 области».

Его инициаторами выступили де-
путаты  Михаил Коломыцев  и  Андрей 
Гардашников  (оба – «Единая Россия»). 
Разрабатывался законопроект с целью 
приведения областного законодатель-
ства в соответствие с изменениями, вне-
сенными в Водный кодекс Российской 
Федерации.

Регион скорректировал водные отношения

В частности, из полномочий органов 
исполнительной власти субъекта РФ ис-
ключены полномочия по утверждению 
правил охраны жизни людей на водных 
объектах. Органы местного самоуправ-
ления наделяются полномочием утвер-
ждать правила использования водных 
объектов для рекреационных целей 

(то есть связанных с отдыхом, спортом 
и туризмом на акватории и побережье 
водоемов). То есть этим законопроек-
том полномочия, о которых идет речь, 
передаются на местный уровень.

Депутаты Законодательного собра-
ния Ленобласти приняли законопроект 
во втором и третьем чтениях.
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Законопроект, инициированный 
депутатом  Олегом Петровым  («Еди-
ная Россия»), направлен на обеспече-
ние равных условий предоставления 
земельных участков гражданам РФ, за-
ключившим контракт о прохождении 
военной службы либо контракт о до-
бровольном содействии в выполнении 
задач, возложенных на Вооруженные 
Силы РФ, в ходе специальной военной 
операции (СВО), и членам их семей 
в случае гибели указанных граждан 
до реализации ими права на получение 
земельного участка.

С учетом поправки, принятой 
во втором чтении (инициаторы – де-
путаты-единороссы  Сергей Мо-
ренков, Олег Петров, Михаил Ко-
ломыцев  и  Андрей Гардашников), 
земельные участки будут предостав-
ляться в собственность бесплатно 

Для участников СВО –
равные права на бесплатную землю

Соответствующие изменения в областной закон «О бесплат-
ном предоставлении отдельным категориям граждан земель-
ных участков на территории Ленинградской области» приняли в 
июне депутаты Ленобласти на очередном пленарном заседании 
ЗакСа.

во внеочередном порядке мобили-
зованным в Вооруженные Силы РФ 
в соответствии с Указом Президента 
РФ от 21 сентября 2022 года № 647 «Об 
объявлении частичной мобилизации 
в Российской Федерации», либо за-
ключившим контракт о прохождении 
военной службы в соответствии с Фе-
деральным законом от 28 марта 1998 
года № 53-Ф3 «О воинской обязанно-
сти и военной службе», при условии 
их участия в специальной военной 
операции. Также это относится и к до-
бровольцам, заключившим контракт 
о выполнении задач, возложенных 
на Вооруженные Силы РФ или вой-
ска национальной гвардии РФ, в ходе 
СВО, либо к гражданам РФ, заклю-
чившим контракт (имевшим иные 
правоотношения) с организацией, со-
действующей выполнению задач, воз-

ложенных на Вооруженные Силы РФ, 
в ходе специальной военной операции. 
Условие   для получения вышеназванно-
го права – проживание на территории 
Ленинградской области.

Кроме того, законопроектом 
предусматривается предоставление 
земельных участков в собственность 
бесплатно во внеочередном порядке 
также военнослужащим, принимаю-
щим или принимавшим участие в СВО 
в составе именных подразделений 
Ленинградской области, независимо 
от их проживания на территории Ле-
нинградской области, и членам их се-
мей в случае гибели военнослужащих 
до реализации права на получение зе-
мельного участка.

По словам инициатора, предлага-
емое изменение обусловлено регуляр-
ными обращениями указанных граж-
дан, не проживающих на территории 
Ленинградской области, но принима-
ющих (принимавших) участие в специ-
альной военной операции в составе 
именных подразделений Ленинград-
ской области. Указанным гражданам, 
а также членам их семей в случае ги-
бели таких граждан земельный серти-
фикат предлагается выдавать любым 
уполномоченным органом муници-
пального района или городского окру-
га по их выбору.

С учетом поправки законопроект 
приняли во втором и третьем чтениях.
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Бесплатное питание в школах – 
еще для одной категории учащихся

26 июня депутаты проголосовали за принятие в первом и третьем чтениях изменений в статью 4.2 
«Социального кодекса Ленинградской области». Они касаются введения дополнительной катего-
рии для предоставления меры социальной поддержки в виде бесплатного питания в общеобразо-
вательных организациях Ленобласти.

Депутаты поддержали инициативу 
внести в число тех, кто будет бесплат-
но питаться в школах детей, у которых 
«один из родителей (оба родителя) погиб 
(погибли) при выполнении служебных 
обязанностей в качестве лица, прохо-
дящего службу в войсках национальной 
гвардии Российской Федерации и имею-
щего специальное звание полиции, во-
еннослужащего, гражданина, призван-
ного на военные сборы, лица рядового, 
начальствующего состава органов вну-
тренних дел Российской Федерации, Го-
сударственной противопожарной служ-
бы, органов по контролю за оборотом 
наркотических средств и психотропных 
веществ, сотрудника учреждений и ор-
ганов уголовно-исполнительной систе-
мы». Как отмечается в пояснительной 
записке к документу, в действующей ре-
дакции областного закона такая катего-

рия лиц, как проходящие службу в вой-
сках национальной гвардии Российской 
Федерации и имеющее специальное зва-
ние полиции, не была учтена.

Между тем по информации му-
ниципальных органов власти, сейчас 

в общеобразовательных организаци-
ях Ленинградской области учатся 25 
школьников, которые в результате из-
менения в Соцкодекс получат эту меру 
соцподдержки и смогут питаться в шко-
ле за счет бюджета региона.

Как сказано в пояснительной за-
писке, законопроект был разработан 
в рамках реализации распоряжения 
Президента страны «О дополнитель-
ных мерах социальной поддержки во-
еннослужащих, лиц, заключивших 
контракт о пребывании в доброволь-
ческом формировании, содействую-
щем выполнению задач, возложенных 
на Вооруженные Силы РФ, лиц, прохо-
дящих службу в войсках национальной 
гвардии Российской Федерации, и чле-
нов их семей».

В соответствующем областном 
законе предусмотрели возможность 
гражданам, на которых закон рас-
пространяется, с их согласия взамен 

Вместо бесплатной земли герои СВО из Ленобласти 
смогут получать единовременную денежную выплату

26 июня на 50-м заседании депутаты поддержали в первом и третьем чтениях внесение изменений 
в статью 11 областного закона «О бесплатном представлении отдельным категориям граждан зе-
мельных участков на территории Ленинградской области».

предоставления земельного участка 
в собственность бесплатно получить 
единовременную денежную выплату.

Размер такой денежной выплаты 
будет устанавливать закон об област-
ном бюджете Ленинградской области 
на очередной финансовый год. В этом 
году она составит 400 тыс. рублей. 
При этом выплата будет предостав-
ляться однократно и в размере, уста-
новленном на дату обращения за ее по-
лучением. Порядок предоставлением 
гражданам единовременной денежной 
выплаты будет устанавливаться Пра-
вительством Ленинградской области. 
Сумма единовременной денежной вы-
платы членам семей погибших граждан 

будет предоставляется в равных долях.
Закон закрепляет норму о том, 

что граждане, получившие единовре-
менную денежную выплату, утрачива-
ют право на предоставление земельно-
го участка в собственность бесплатно 
в соответствии с областным законом, 
за исключением несовершеннолетних 
в возрасте до 18 лет и детей, не до-
стигших возраста 23 лет, получивших 
указанную выплату в составе семьи 
погибшего гражданина в период обуче-
ния в образовательных организациях 
по очной форме обучения. Областной 
закон, согласно тексту документа, дол-
жен вступить в силу с 1 сентября 2024 
года.
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и не обеспеченным жилыми помеще-
ниями, предлагается предоставить пра-
во на однократное получение за счет 
средств бюджета Ленинградской об-
ласти выплаты на приобретение бла-
гоустроенного жилья в собственность 
или на полное погашение ипотечного 
кредита.

Расчет размера выплаты произво-
дится исходя из норматива общей пло-
щади жилого помещения не менее 33 
квадратных метров и показателя сред-
ней рыночной стоимости квадратного 
метра в Ленинградской области. Соглас-
но предварительным расчетам размер 
выплаты может составить около 4 млн. 
300 тысяч рублей.

Второй законопроект «О внесении 
изменений в областной закон «О наделе-
нии органов местного самоуправления 
муниципальных образований Ленин-

Законопроектом «О внесении из-
менений в областной закон «О допол-
нительных гарантиях социальной под-
держки детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, лиц из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, в Ленинградской об-
ласти» предусматривается возможность 
сокращения срока действия договора 
найма специализированного жилого 
помещения, заключенного с детьми-си-
ротами, с 5-ти до 3-х лет. Сокращение 
указанного срока даст им возможность 
быстрее заключить договор социально-
го найма, а в дальнейшем - приватизи-
ровать жилое помещение.

Также в соответствии с указанным 
законопроектом молодым людям, кото-
рые относились к категории детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, достигшим возраста 23 лет 

Нововведения в обеспечении жильем
детей-сирот приняты

Депутаты просят отрегулировать вопрос обращения
с крупногабаритным мусором

Так решили депутаты Законодательного собрания Ленинградской области в ходе очередного, 50-го засе-
дания парламента, приняв два взаимосвязанных законопроекта, которые направлены на установление до-
полнительных гарантий социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей.

Обращение к губернатору региона на данную тему поддержали на 50-м заседании Законодательного 
собрания Ленинградской области. 

градской области отдельными государ-
ственными полномочиями Ленинград-
ской области по опеке и попечительству, 
социальной поддержке детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей, лиц из числа детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей» предусматривает наделение 
органов местного самоуправления пол-
номочиями по предоставлению лицам, 
которые относились к категории де-
тей-сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, достигшим возраста 
23 лет, выплаты на приобретение благо-
устроенного жилого помещения в соб-
ственность или на полное погашение 
ипотечного кредита.

Депутаты приняли оба законопро-
екта во втором и третьем чтениях.

Проект обращения, инициато-
рами которого выступили депута-
ты  Андрей Гардашников  и  Михаил 
Коломыцев  (оба – «Единая Россия») 

касается проблемы складирования 
на контейнерных площадках ТКО 
крупногабаритных отходов, в то время 
как они для этого не предназначены. 

В связи с этим депутаты обраща-
ются с просьбой к  Александру Дроз-
денко  о выделении дополнительных 
средств из областного бюджета муни-
ципалитетам на создание спецплоща-
док для складирования крупногаба-
ритного мусора. В обращении также 
содержится предложение обязатель-
ного размещения на площадках ин-
формации о том, какие отходы здесь 
можно складировать, а какие нет. Кро-
ме того, парламентарии предлагают 
рассмотреть возможность подготовки 
пилотного проекта по внедрению раз-
дельного накопления пищевых отхо-
дов. 

Депутаты областного парламента 
согласились с инициаторами и поддер-
жали обращение.
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Автор законопроекта, вице-спи-
кер областного парламента  Татьяна 
Тюрина  («Единая Россия») предлагает 
закрепить за территориальными отде-
лениями Фонда пенсионного и соци-
ального страхования Российской Фе-
дерации (Социального фонда России) 
обязанность отчитываться о проде-
ланной работе перед региональными 
парламентами. Это, по мнению разра-
ботчика, будет способствовать не толь-
ко повышению открытости работы 
Фонда, но и создаст дополнительные 
инструменты взаимодействия с госу-
дарственными органами, в частности, 
депутатским корпусом для защиты прав 
граждан.

«Социальный фонд России объеди-
нил в себе функции предоставления пен-
сионных и социальных услуг. Мы понима-
ем, как много задач он должен решать, 
но не всегда это делается оперативно, – 
отметила Татьяна Тюрина, представ-
ляя коллегам законопроект. –  В своей 
работе не раз сталкивалась с жалобами 
граждан на несвоевременное предостав-
ление технических средств реабили-
тации для инвалидов, длительное ожи-
дание путевок в санатории и в целом 
трудности коммуникации с Фондом. 
Мы взаимодействовали с руководством 
Фонда и какие-то вопросы, с которыми 
обращались ко мне избиратели, реша-
ли в «ручном режиме», но, считаю, это 
неправильно, необходима системная 
работа. Для граждан, общества было 
бы полезно заслушивать отчеты руко-

В целях повышения открытости 
работы Социального фонда России
Законодательное собрание Ленинградской области направило в 
Государственную Думу РФ в порядке законодательной инициати-
вы проект федерального закона «О внесении изменений в статьи 
8 и 11 Федерального закона «Об общих принципах организации 
публичной власти в субъектах Российской Федерации» и Феде-
ральный закон «О Фонде пенсионного и социального страхова-
ния Российской Федерации».

водителя территориального отделения 
Фонда, чтобы обсуждать проблемные 
вопросы и помогать в их решении».

Вице-спикер также отметила, 
что инициативу поддерживает Уполно-
моченный по правам человека в Ленин-
градской области Сергей Шабанов.

По словам председателя профиль-
ной комиссии  по государственному 
устройству, международным, межпар-

ламентским и общественным свя-
зям  Станислава Еремеева  («Единая 
Россия»), Фонд несет огромную на-
грузку. «Мы стремимся к публичности 
госструктур, действующих на терри-
тории Ленинградской области, и взаи-
модействие с парламентом было бы по-
лезно для всех», – добавил он.

Большинством голосов на заседа-
нии ЗакСа инициатива поддержана.

В июне на очередном заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты 
приняли законопроект, разработанный в интересах юной жительницы Волосовского района, кото-
рая оказалась в непростой жизненной ситуации.

Несовершеннолетняя девочка, ко-
торая проживала с матерью в одной 
из комнат коммунальной квартиры, 
подверглась действиям сексуального 
характера от соседа по коммуналке, 
за что он был привлечен к уголовной от-
ветственности в 2021 году. В том же году 
ее мать была лишена родительских прав.

По этой причине ей как лицу, 
оставшемуся без попечения родите-
лей, должны были предоставить жилье 
из специализированного жилищного 
фонда. Но в прошлом году ее мама умер-

Депутаты защитили интересы жительницы 
Волосовского района

ла, поэтому основания для этого исчез-
ли. И с наступлением совершеннолетия 
девушка вынуждена будет проживать 
с человеком, ранее совершившим в от-
ношении нее уголовное преступление 
против половой неприкосновенности.

Это было возможно из-за несовер-
шенства областного законодательства, 
в котором среди правовых оснований 
невозможности проживания сирот 
в жилых помещениях, нанимателями 
по договорам социального найма либо 
собственниками которых они являются, 

числится проживание в таком жилом 
помещении лиц, имеющих судимость 
за умышленное преступление против 
жизни и здоровья.

Новым законопроектом перечень 
таких обстоятельств дополняется про-
живанием в этих жилых помещениях 
лиц, имеющих судимость за умышлен-
ное преступление против половой сво-
боды и половой неприкосновенности 
личности.

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях.
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оказывающих платные ветеринарные 
услуги, не отвечающие указанным тре-
бованиям; 

какие статьи КоАП РФ могут при-
меняться в этих случаях; 

какие органы уполномочены осу-
ществлять производство по делам об ад-
министративных правонарушениях? 

В случае недостаточности право-
вого регулирования депутаты просят 
принять необходимые меры для разра-
ботки соответствующих нормативных 
правовых актов. 

По словам начальника отдела госу-
дарственного надзора в области обра-
щения с животными и профилактики 
правонарушений в области ветерина-
рии Управления ветеринарии 47 регио-
на  Натальи Щагиной, данное обраще-
ние очень актуально, так как ведомство 

Инициаторами обращения стали 
председатель комиссии по экологии 
и природопользованию  Андрей Гар-
дашников и депутат Михаил Коломы-
цев  (оба – «Единая Россия»). Суть его 
сводится к тому, что ответственность 
за врачебную ошибку коммерческими 
ветеринарными клиниками фактиче-
ски отсутствует. Поэтому депутаты вы-
ступили с обращением к Председателю 
Правительства Российской Федерации 
ответить на ряд вопросов: 

достаточно ли утвержденных госу-
дарственных стандартов для объектив-
ной оценки соблюдения требований 
по обеспечению безопасности вете-
ринарных мероприятий для здоровья 
и продуктивности животных; 

возможно ли привлечение к адми-
нистративной ответственности лиц, 

Областной парламент - за ужесточение контроля
за платными ветклиниками

Областные парламентарии обеспокоены 
участившимися авариями с участием животных

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области поддержали обращение к Михаилу 
Мишустину, касающееся введения ответственности за нарушение отдельных положений, установ-
ленных Правилами оказания платных ветеринарных услуг. 

В этой связи они подготовили обращение к руководителю Федерального дорожного агентства Ро-
ману Новикову по вопросу о необходимости разработки и реализации мероприятий по повышению 
безопасности дорожного движения.

получает много жалоб, касающихся не-
качественного оказания ветеринарных 
услуг.

– Их футболят между ведомства-
ми, потому что ни у нас, ни у других 
организаций нет полномочий по реше-
нию данного вопроса, – доложила она 
накануне на заседании профильной 
депутатской комиссии. – Единствен-
ный выход для получателя некачествен-
ной услуги – подать в суд. Но судебные 
разбирательства занимают много 
времени, плюс они несут финансовые 
затраты. В связи с отсутствием ад-
министративной ответственности за
такие нарушения ситуация, как прави-
ло, складывается не в пользу получате-
ля услуг. 

По результатам обсуждения депута-
ты решили принять данное обращение.

Комитет по охране, контролю 
и регулированию объектов животного 
мира Ленинградской области предста-
вил информацию, согласно которой 

на автомобильных дорогах Ленинград-
ской области ежегодно фиксируется 
значительное (от 200 до 270) количе-
ство случаев дорожно-транспортных 
происшествий с участием диких живот-
ных (лосей, кабанов, косуль, медведей). 
Так, в 2023 году было зарегистрирова-
но 268 ДТП такого рода, по состоянию 
на июнь 2024 года количество таких 
случаев составляет 83.

В Московской области на совмест-
ном совещании, в котором принимали 
участие представители Федерального 
дорожного агентства и Министерства 
экологии и природопользования реги-
она, обсуждались меры профилакти-
ки ДТП с участием диких животных. 
По его результатам был выработан 
комплекс мероприятий, среди которых: 

определение наиболее опасных участ-
ков автомобильных дорог, установка 
ограждений, источников дополни-
тельного освещения, предупреждаю-
щих знаков, размещение информации 
о возможном появлении животных 
на информационных электронных та-
бло, введение ограничений скорост-
ного режима, сопровождающееся 
установкой дорожных знаков преду-
преждающих о фиксации нарушений 
специальным техническим средством, 
работающим в автоматическом режи-
ме.

Учитывая изложенное, Законода-
тельное собрание Ленинградской обла-
сти обратилось с просьбой оказать воз-
можное содействие в решении данного 
вопроса.
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Инициаторами законопроекта вы-
ступили депутаты  Андрей Гардаш-
ников  и  Михаил Коломыцев  (оба 
«Единая Россия»). Изменения в закон 
потребовались в связи с необходи-
мостью привести его в соответствие 
с действующим федеральным законо-
дательством: в конце 2023 года органы 
государственной власти субъектов РФ 
были наделены дополнительными пол-
номочиями по проведению проверки 
знаний, входящих в охотничий мини-
мум и определению результатов такой 
проверки, а также по ведению реестра 
разрешений на содержание и разведе-
ние  охотничьих ресурсов в полуволь-
ных условиях и искусственно создан-
ной среде обитания. Новые положения 
Федерального закона № 617-ФЗ всту-
пают в силу 1 сентября 2025 года.

В связи с этим в областное зако-
нодательство внесятся изменения, 
определяющие полномочия органа ис-
полнительной власти Ленинградской 
области, осуществляющего государ-
ственное управление в области охоты 
и сохранения  охотничьих ресурсов, 
в том числе касающиеся ведения ре-
естра соответствующих разрешений 
и проверки знаний, входящих в охот-
минимум. Изменения, как прописано 
и в федеральном законе, предлагается 
внедрить в области с 1 сентября 2025 
года.

В статью же 11 областного зако-
на, которая регулирует вопросы фи-
нансирования полномочий органов 

Закон о полномочиях по проверке 
охотничьих знаний принят
В июне на очередном пленарном заседании депутаты приняли 
законопроект, которым вносятся изменения в статьи 9 и 11 об-
ластного закона «Об охоте и о сохранении охотничьих ресурсов 
в Ленинградской области».

государственной власти Ленинград-
ской области в сфере охоты и сохра-
нения охотничьих ресурсов, предлага-
ют внести изменения для устранения 
существующего пробела в законода-
тельстве относительно финансирова-
ния полномочий по осуществлению 
страхования жизни и здоровья госу-
дарственных  охотничьих инспекто-
ров, осуществляющих федеральный 
государственный охотничий контроль 

(надзор) на территории Ленинград-
ской области. Предлагается устано-
вить, что средства на осуществление 
этого полномочия, переданного Рос-
сийской Федерацией органам госу-
дарственной власти Ленинградской 
области, предоставляются в виде суб-
венций из федерального бюджета.

Депутаты проголосовали за при-
нятие законопроекта в третьем чте-
нии.

26 июня парламентарии Ленобласти поддержали проект федерального закона «О внесении изме-
нений в статью 167 Уголовного кодекса Российской Федерации», инициированный депутатом-еди-
нороссом Александром Рязановым.

Законопроект предусматривает до-
полнение статьи 167 УК РФ, предусма-
тривающей ответственность за умыш-
ленные уничтожение или повреждение 
чужого имущества, новой частью тре-
тьей.

В настоящее время частью первой 
указанной статьи установлена ответ-
ственность за умышленные уничтоже-
ние или повреждение чужого имуще-
ства в случае, если эти деяния повлекли 
причинение значительного ущерба. Ча-
стью второй этой же статьи установ-
лена ответственность за аналогичные 

За умышленные поджоги – суровое наказание

действия, совершенные из хулиганских 
побуждений, путем поджога, взрыва 
или иным общеопасным способом либо 
повлекшие по неосторожности смерть 
человека или иные тяжкие последствия.

Инициатор предлагает ввести тре-
тью часть для этой статьи, в которой 
установить более тяжелое наказание 
(лишение свободы на срок от пяти 
до десяти лет) за деяния, предусмотрен-
ные частью второй данной статьи, со-
вершенные из корыстных побуждений 
или по найму. В качестве обоснования 
к этому депутат указал на то, что в усло-

виях проведения специальной военной 
операции участились случаи вербовки 
граждан РФ иностранными спецслуж-
бами, которые посредством исполь-
зования сети Интернет предлагают 
за денежное вознаграждение совершать 
поджоги административных зданий 
правоохранительных органов, объек-
тов транспортной инфраструктуры 
и транспортных средств, средств связи, 
объектов жизнеобеспечения населения.

Проект федерального закона реши-
ли поддержать и направить в Госдуму 
РФ.

НОВОСТИ
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Законопроектом, который иници-
ировал депутат-единоросс  Александр 
Матвеев, предлагается распростра-
нить действие Закона РФ от 7 февраля 
1992 года № 2300-1 «О защите прав по-
требителей» на изготовителей, испол-
нителей и продавцов, применяющих 
специальный налоговый режим «На-
лог на профессиональный доход».

В настоящее время этим зако-
ном регулируются отношения, воз-
никающие между потребителями 
и изготовителями, исполнителями, 
продавцами, являющимися организа-
циями или индивидуальными пред-

Самозанятые тоже должны нести 
ответственность за свою работу

26 июня парламентарии Ленобласти одобрили концепцию феде-
рального законопроекта «О внесении изменений в Федеральный 
закон «О защите прав потребителей».

принимателями. К физическим лицам, 
не зарегистрированным в качестве 
индивидуальных предпринимателей 
(самозанятым), применяющим специ-
альный налоговый режим, указанный 
закон не применяется. В случае нару-
шения ими прав потребителей защи-
та нарушенных прав осуществляется 
в соответствии с положениями граж-
данского законодательства.

В случае принятия законопроекта 
на самозанятых также должны будут 
распространяться положения Закона 
№2300-1, устанавливающие обязатель-
ные требования к изготовителям, ис-

полнителям и продавцам, соблюдение 
которых является предметом феде-
рального государственного контроля 
(надзора) в области защиты прав по-
требителей.

В ходе обсуждения было указано 
на то, что установленный Федераль-
ным законом «О проведении экспери-
мента по установлению специального 
налогового режима «Налог на про-
фессиональный доход» эксперимент 
проводится до 31 декабря 2028 года 
и носит временный характер. Поэтому 
предлагаемые законопроектом изме-
нения также могут быть установлены 
только на период проведения   экспе-
римента.

В связи с необходимостью до-
работки проекта закона его решили 
принять за основу и создать рабочую 
группу, в состав которой, помимо 
инициатора, вошли депутаты  Сергей 
Моренков, Александр Русских  (оба 
– «Единая Россия»),  Дмитрий Звон-
ков  (КПРФ) и  Анна Хмелева  («Спра-
ведливая Россия – За правду»).

НОВОСТИ

Президентские выплаты –
педагогам Ленобласти
На очередном заседании областного парламента депутаты скор-
ректировали региональное законодательство в части дополни-
тельных выплат педагогам, которые являются классными руково-
дителями.

На 50-м заседании Законодатель-
ного собрания Ленинградской области 
был принят законопроект, благодаря 
которому областное законодательство 
приводится в соответствие с федераль-
ным. Предусматривается введение 
в формулу расчета субвенций, пре-
доставляемых бюджетам муниципа-
литетов для выплаты педагогическим 
работникам ежемесячного вознаграж-
дения за классное руководство.

Дополнительные 5 тысяч рублей 
будут получать классные руководи-
тели региона, которые работают в го-
родах численностью свыше 100 тысяч 
человек, и 10 тысяч положены тем, кто 
работает в населенных пунктах, где 
проживает менее 100 тысяч человек. 
Это будут деньги федеральной субси-
дии, поэтому дополнительных затрат 
из областного бюджета не потребуется.

По словам председателя областно-
го комитета образования  Вероники 
Ребровой,  в населенных пунктах Ле-
нинградской области численностью 
менее 100 тысяч жителей работают 
8029 классных руководителей. Под эту 
категорию не попал только один насе-
ленный пункт – это Мурино, где дан-
ной выплаты лишается 391 человек. 
Лидер фракции «Справедливая Россия 
– За Правду»  Александр Перминов, 
поинтересовался, будут ли предпри-

ниматься какие-то действия, чтобы 
уравнять выплаты классным руко-
водителям из Мурино.  Вероника Ре-
брова  ответила, что данный вопрос 
профильным ведомством прорабаты-

вается, направлен запрос в областной 
комитет финансов, но положительного 
ответа пока не поступило.

Депутаты приняли законопроект 
в трех чтениях.
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НОВОСТИ

Законопроект подготовлен де-
путатами  Татьяной Бездетко, Свет-
ланой Потаповой, Николаем Пу-
стотиным, Татьяной Тюриной  (все 
– «Единая Россия») и  Андреем Лебе-
девым  (ЛДПР) в связи с принятием 
областного закона от 2 мая 2024 года 
№ 50-оз «Об объединении поселений, 
входящих в состав Гатчинского муни-
ципального района Ленинградской об-
ласти, наделении вновь образованного 
муниципального образования стату-
сом муниципального округа и о внесе-
нии изменений в областной закон «Об 
административно-территориальном 
устройстве Ленинградской области 
и порядке его изменения».

Предлагается установить единые 
нормативы отчислений от федераль-
ных и региональных налогов в бюдже-
ты муниципальных округов. Типы му-
ниципальных образований, которым 
предоставляются дотации на вырав-
нивание бюджетной обеспеченности 
из областного бюджета, дополняются 
муниципальными округами. Также 
вводится новая глава, устанавлива-
ющая порядок и условия предостав-
ления межбюджетных трансфертов 

Закон «О межбюджетных 
отношениях» поправили

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
внесли изменения в областной закон «О межбюджетных отноше-
ниях в Ленинградской области», обусловленные образованием 
Гатчинского муниципального округа.

из бюджетов муниципальных образо-
ваний.

Законопроектом вносятся изме-
нения в приложение 2 к областному 
закону № 75-оз «Порядок и методика 
распределения дотаций на выравни-
вание бюджетной обеспеченности 
муниципальных районов (городских 
округов), определения критерия вы-
равнивания и дополнительных нор-
мативов» и в приложение 3 «Методика 
расчета налогового потенциала мест-
ного бюджета», устанавливающими 
порядок определения общего объема 
дотаций и расчет налогового потенци-
ала для муниципального округа.

По рекомендации профильной ко-

миссии по бюджету и налогам законо-
проект принят сразу в трех чтениях.

Соответствующие изменения в статью 3 областного закона
«О транспортном налоге» приняты в ходе 50-го пленарного засе-
дания регионального парламента.

Согласно законопроекту, ини-
циированному депутатами фракции 
«Единая Россия»  Михаилом Коломы-
цевым  и  Андреем Гардашниковым  и 
принятому в первом чтении 29 мая, 
от уплаты транспортного налога осво-
бождаются граждане, пребывающие 
в добровольческих формированиях во-
йск национальной гвардии Российской 
Федерации. Льгота распространяется 
на одно транспортное средство (легко-
вой автомобиль с мощность двигателя 
до 250 лошадиных сил, мотоцикл, ка-
тер, моторная лодка или другое водное 

От транспортного налога 
освободили добровольцев 
нацгвардии, а для многодетных 
увеличили мощность двигателя

транспортное средство).
Во втором чтении поступило две 

уточняющие поправки от депута-
тов  Дмитрия Ворновских, Алексан-
дра Матвеева, Светланы Потаповой, 
Николая Пустотина, Татьяны Тю-
риной  (все – «Единая Россия»),  Ни-
колая Кузьмина  (КПРФ),  Андрея 
Лебедева  (ЛДПР) и  Александра Пер-
минова  («Справедливая Россия – 
За правду»). В частности, предложено 
дополнить законопроект категорией 
лиц, заключивших контракт с организа-
циями, содействующими выполнению 

задач, возложенных на Вооруженные 
Силы РФ, в ходе специальной военной 
операции.

Изменения поддержали во втором 
и третьем чтениях. Введенная налого-
вая льгота будет применяться к  пра-
воотношениям, возникшим с 1 января 
2023 года.

Второй законопроект, принятый 
сразу в трех чтениях, касается много-
детных семей: с 200 до 250 лошадиных 
сил увеличен объем двигателя транс-
портного средства, на который предо-
ставляется льгота. Автомобиль должен 
быть зарегистрирован на одного из ро-
дителей (усыновителей), опекунов (по-
печителей), имеющих в составе семьи 
трех и более детей в возрасте до 18 лет.

В настоящее время в Ленинградской 
области проживает 20 917 многодетных 
семей – получателей мер социальной 
поддержки. По данным Росстата, на 1 
тысячу человек в регионе приходится 
320,3 автомобиля. Соответственно, ав-
томобилями могут владеть около 6700 
многодетных семей, из них автомоби-
лями с мощностью двигателя более 200 
л.с. – порядка 714.
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Открылся традиционный семинар 
церемонией награждения победителей 
ежегодного конкурса Законодательно-
го собрания Ленинградской области 
«Эффективное сотрудничество». Ви-
це-спикеры  Татьяна Тюрина  и  Саяд 
Алиев (оба «Единая Россия») вручили 
заслуженные награды самым актив-
ным журналистам региона.

Татьяна Тюрина, поблагодарив 
собравшихся за по-настоящему эф-
фективное сотрудничество, рассказала 
о самых заметных законопроектах, ко-
торые были приняты с момента послед-
ней встречи депутатов с представи-
телями СМИ, состоявшейся в апреле. 
Важнейшим событием стало приня-
тие исполнения областного бюджета 
за 2023 год. Говоря об этом, вице-спи-
кер подчеркнула, что в прошлом году 
не была задержана ни одна выплата 
по заработным платам и социальным 
пособиям. В целом бюджет 2023 года 
исполнен по доходам в объеме 252,5 
млрд рублей, по расходам – 215,3 млрд 

Депутаты и журналисты 47 региона 
встретились в областном ЗакСе

27 июня в стенах областного парламента состоялась вторая в этом 
году встреча депутатов с руководителями районных средств мас-
совой информации. Началась рабочая программа с полуторача-
совой пресс-конференции и продолжилась поездкой по знаковым 
местам Выборгского района.

рублей, профицит достиг рекордных 
37,2 млрд рублей.

Депутаты продолжают совершен-
ствовать Социальный кодекс Ленин-
градской области,  который пополнил-
ся новыми статьями для многодет-
ных. Расширяются меры поддержки 
для участников и семей участников 
специальной военной операции. Ра-
достным событием, которое случилось 
на вчерашнем пленарном заседании 
областного ЗакСа, стало присвоение 
Дубровскому городскому поселению 
статуса «Населенный пункт воинской 
доблести».

Упомянула вице-спикер и о дея-
тельности рабочей группы по вопро-
сам здравоохранения, которую она 
возглавляет. Начиная с апреля, группа 
посетила пять районов, где депутаты 
совместно с представителями испол-
нительной власти постарались вник-
нуть в проблемы на местах. 

Немало работы и у другой депу-
татской рабочей группы, которая раз-

бирается с проблемными объектами 
незавершенного строительства. Ее ру-
ководитель  Саяд Алиев  подчеркнул, 
что здесь рассматриваются исключи-
тельно строения социального назна-
чения, выезжать в районы в рамках 
деятельности этой группы депутаты 
начнут уже в период осенней сессии.

Председатель постоянной комис-
сии по бюджету и налогам  Николай 
Пустотин  («Единая Россия») призвал 
журналистов донести до своей ауди-
тории, что благодаря порталу «Откры-
тый бюджет» каждый может узнать, 
на что распределяются средства глав-
ного финансового документа Ленин-
градской области. Кроме того, любой 
желающий имеет возможность поу-
частвовать в публичных слушаниях 
по исполнению бюджета.

Председатель постоянной комис-
сии по экономике, собственности, ин-
вестициям и промышленности  Алек-
сандр Русских  («Единая Россия») 
доложил о деятельности еще одной ра-
бочей группы, которую он возглавляет. 
И занимается она вопросами развития 
судостроительного кластера регио-
на, которая своей целью видит созда-
ние комфортных условий для разви-
тия кораблестроения, ведь эта сфера, 
как и многие другие, сильно пострада-
ла с введением западных санкций.

Дмитрий Рытов  («Единая Рос-
сия») – председатель постоянной ко-
миссии по местному самоуправлению, 
административно-территориальному 
устройству, государственной и муни-
ципальной службе – поделился инте-

НОВОСТИ
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ресным фактом: за время, прошедшее 
с последней встречи с журналиста-
ми, в Ленинградской области стало 
на два населенных пункта меньше. 
Были упразднены поселок Алешины 
Нивы Бокситогорского района и де-
ревня Кайболово Кингисеппского рай-
она. Зато два города прибыло! Такой 
статус приобрели Бугры и Тельмана 
(Всеволожский и Тосненский район 
соответственно).

Михаил Коломыцев  («Единая 
Россия») рассказал о деятельности ко-
миссии по жилищно-коммунальному 
хозяйству и топливно-энергетическо-
му комплексу, которой он руководит. 
Здесь приходится решать самые горя-
чие вопросы, которые неизменно боль-
ше всего тревожат жителей. Так, в этом 
году больной темой стали отключения 
электричества в новогодние каникулы.

Председатель комиссии по обра-
зованию, науке, культуре,  туризму, 
спорту и делам молодежи   Марина 
 Левченко  («Единая Россия») в пред-
дверии праздника «Алые паруса» 
 доложила, что 11 классы в этом году 
закончили 5193 ленинградских школь-
ника. С золотыми медалями выпустил-
ся 471 ученик, с серебряными – 273 че-
ловека. Среди них – 48 стобалльников 
по ЕГЭ.

И, наконец, председатель самой 
близкой для журналистов комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
 Еремеев («Единая Россия») поблагода-
рил собравшихся за их большую рабо-
ту и обратился с просьбой больше ин-
формировать жителей о депутатской 
работе, чтобы формировать таким об-
разом доверие граждан к власти.

Долгожданной частью встречи 
стала возможность задать интересую-
щие вопросы народным избранникам. 
И начали с самого животрепещуще-
го: зарплат журналистов. Которые, 
по самым оптимистичным подсчетам 
главного редактора информационного 
центра «Кириши»  Светланы Солони-
цыной, составляют 40 тысяч рублей. 
Она предложила депутатам посетить 
редакции, чтобы узнать, чем живут 
районные СМИ.

Галина Паламарчук  (телекомпа-
ния «ОРЕОЛ ТВ») попросила разъ-
яснить, какие были предприняты 
действия, чтобы избежать повтора 
«новогодних» отключений электри-
чества.  Михаил Коломыцев  ответил, 
что в ходе аудита было выявлено 177 

проблемных мест на сетях электро-
снабжения. Для их решения требуется 
7,6 млрд рублей. «Ленэнерго» готово 
выделять на эти цели по 600 миллио-
нов в год. Готовится обращение к пра-
вительству Российской Федерации.

Людмила Кривошеева (газета 
«Волховские огни») рассказала депута-
там о сложностях, которые возникают 
при формировании заявки на целевое 
обучение по профессии «журналист». 
И попросила их выступить с инициа-
тивой расширить перечень компаний, 
которые могут подать такую заявку.

Марина Алексеева   (Телеканал 
«Сясь-ТВ») обратила внимание на
проблему ветхих муниципальных об-
щежитий в Сясьстрое, которые давно 
пора расселять. А гостей из Сосново-
го Бора волновало несправедливое 
по отношению к жителям Ленобласти 
введение в Петербурге курортного 
сбора. Петр Васильев из Подпорожья 
предложил дать возможность тем, кто 
работает с архивными документами, 
бесплатно делать их копии.

Продолжилась программа семи-
нара-встречи в Выборге. Здесь пред-
ставители районных средств массовой 
информации посетили Ленинградский 
областной архив, встретились с осно-
вателем петербургской книжной сети 
«Буквоед», президентом фестивально-
го движения «Книжные маяки России» 
Денисом Котовым. А на следующий 
день журналистов ждала обширная 
экскурсионная программа с посещени-
ем парка Монрепо и усадьбы Киискиля 
в поселке Подберезье.

НОВОСТИ
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МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ

В парламентской конференции 
приняли участие делегации всех зако-
нодательных органов СЗФО, а также 
Херсонской областной Думы. Работа 
Конференции началась с заседания 
Президиума, на котором спикеры пар-
ламентов Северо-Запада согласовали 
перечень вопросов предстоящего об-
суждения.

Торжественную часть мероприя-
тия открыл действующий председа-
тель ПАСЗР, спикер Законодательного 
Собрания Республики Карелия  Элис-
сан Шандалович. Парламентарий по-
благодарил председателя областного 
Собрания депутатов  Александра Ко-
това и региональную команду за воз-
можность проведения Конференции 
в Пскове и теплый прием на древней 
псковской земле. 

В блоке экономических инициатив 
члены ПАСЗР рассмотрели и поддер-
жали предложения об увеличении 
максимального размера микрозайма 
для субъектов малого и среднего пред-
принимательства до 7 млн рублей, 

Почти 40 вопросов рассмотрели законодатели на 
Конференции парламентариев Северо-Запада России

Псковское областное Собрание депутатов 6 июня приняло заседание Президиума парламентской 
ассоциации Северо-Запада России и 65-ю Конференцию ПАСЗР. В мероприятиях принял уча-
стие председатель Законодательного собрания Ленинградской области Сергей Бебенин («Единая 
 Россия»).

а также о снижении стоимости элек-
троэнергии для предприятий малых 
форм хозяйствования и сельхозтова-
ропроизводителей. Парламентская ас-
социация поддержала разработанный 
в Ленинградской области проект феде-
рального закона об обязанности само-
занятых при постановке на учет в на-
логовом органе указывать код ОКВЭД 
в соответствии с теми видами дея-
тельности, которыми данные гражда-
не планируют заниматься и получать 
профессиональный доход. Представил 
законопроект председатель постоян-
ного комитета Парламентской Ассо-
циации Северо-Запада России по эко-
номической политике и бюджетным 
вопросам, председатель постоянной 
комиссии Законодательного собрания 
Ленинградской области по бюджету 
и налогам  Николай Пустотин  («Еди-
ная Россия»).

Всего в повестке Конференции 
значилось почти 40 вопросов, которые 
касались многих сфер жизни, в том 
числе поддержки семей участников 

СВО, инвалидов и детей-сирот, гово-
рили об улучшении условий работы 
малого и среднего бизнеса, совершен-
ствовании механизма капремонта до-
мов и многом-многом другом.

– Сегодня обсуждались важные во-
просы, связанные с проблемами на кон-
кретных территориях, но которые 
присущи практически всем регионам, 
– отметил спикер Законодательно-
го собрания Ленинградской обла-
сти Сергей Бебенин. – Например, про-
блемы лесного бизнеса касаются всего 
Северо-Запада, ведь в последние пару 
лет из-за санкций заготовительный 
и перерабатывающий лесной бизнес 
остался без рынков сбыта и комплек-
тующих для зарубежного оборудова-
ния. Мы услышали конкретные пред-
ложения по урегулированию назревших 
проблем. Отрадно, что взгляд на реше-
ние многих вопросов совпадает и у де-
путатов Госдумы, и у сенаторов, и у де-
путатов региональных парламентов. 
Наша работа становится более кон-
структивной.
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